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ВСЕ НАШИ ДОСТИЖЕНИЯ — РЕЗУЛЬТАТ САМООТВЕР
ЖЕННОГО ТРУДА РАБОЧЕГО КЛАССА, КОЛХОЗНОГО КРЕ
СТЬЯНСТВА, ИНТЕЛЛИГЕНЦИИ, ТРУДЯЩИХСЯ ВСЕХ СОЮЗ
НЫХ РЕСПУБЛИК, ШИРОКО РАЗВЕРНУВШЕГОСЯ ВСЕНА
РОДНОГО СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ. С 
НОВОЙ СИЛОЙ ПРОЯВИЛАСЬ РУКОВОДЯЩАЯ И НАПРАВ
ЛЯЮЩАЯ РОЛЬ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКО
ГО СОЮЗА, ЕЕ МНОГОГРАННАЯ ОРГАНИЗАТОРСКАЯ И ПО- 
ЛИТИЧЕСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ ПО МОБИЛИЗАЦИИ СО
ВЕТСКОГО НАРОДА НА УСПЕШНОЕ РЕШЕНИЕ ЗА
ДАЧ ХОЗЯЙСТВЕННОГО И КУЛЬТУРНОГО СТРОИТЕЛЬ
СТВА.

(Из проекта ЦК КПСС к XXV съезду партии «Основные направления развития
народного хозяйства СССР на 1976—1980 годы»).
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Ш ЕС Т Н А Д Ц А Т А Я  О Б Л А С Т Н А Я
Сегодня в Томске откры

вается XVI областная пар
тийная конференция. Ее де
легаты рассмотрят отчетные 
доклады областного коми
тета КПСС и ревизионной 
комиссии областной партий
ной организации, доклад о 
проекте ЦК КПСС к XXV 
съезду партии «Основные 
направления развития народ
ного хозяйства СССР на 
1976— 1980 годы». Состоят
ся выборы областного коми
тета КПСС и ревизионной 
комиссии. Будут избраны де
легаты на XXV съезд КПСС.

XVI партийная конферен
ция —  знаменательное со
бытие в жизни коммунистов, 
всех трудящихся области. 
По времени она совпала с 
завершением девятой пяти
летки и фактически призва
на подвести итоги деятель
ности областной партийной 
организации по выполнению 
решений XXIV съезда 
КПСС. Конференция прохо
дит в ту пору, когда в ре
шающую фазу вступила под
готовка страны к очередному 
партийному съезду, когда 
развернулось всенародное 
обсуждение проекта ЦК к 
XXV съезду КПСС «Основ
ные направления развития 
народного хозяйства СССР 
на 1976— 1980 годы».

Трудящиеся Томской об
ласти, как и все советские 
люди, провожают девятую 
пятилетку с чувством боль
шого удовлетворения. Ха
рактеризуя на декабрьском 
(1975 г.) Пленуме ЦК КПСС 
итоги завершающегося пяти
летия, напряженный творче
ский труд партии и народа, 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС товарищ Л. И. Бреж
нев отметил: «Главное со
стоит в том, —  и об этом 
убедительно говорит сама 
жизнь, —  что основные на
правления и характер эко
номического развития в де
вятой пятилетке полностью 
соответствуют линии XXIV 
съезда КПСС, принципиаль
ным установкам нашей 
экономической политики. Мы 
сделали хороший шаг впе
ред. Если иметь в виду 
масштабы абсолютных при
ростов общественного про
изводства, то девятая пяти
летка является лучшей пя
тилеткой в истории нашей 
страны. Наша Родина стала 
еще богаче, еще сильнее. 
Советские люди стали жить 
лучше. А это —  высшая 
оценка деятельности пар
тии».

Под руководством обла
стной партийной организа
ции работники промышлен

ности и сельского хозяйства, 
сферы обслуживания, дру
гих отраслей народного хо
зяйства нашей области до
бились немалых успехов. 
Они настойчиво работали 
над тем, чтобы претворить 
в жизнь указания XXIV 
съезда КПСС о повышении 
эффективности обществен
ного производства, ускорен
ном освоении природных 
богатств восточных райо
нов, более полном вовлече
нии их в экономику страны, 
улучшении условий труда 
и жизни наших людей.

Промышленность области 
досрочно, 8 декабря, выпол
нила установленный на годы 
девятой пятилетки план по 
реализации продукции и 
производительности труда. 
Освоено около 400 новых 
изделий. При незначитель
ной прибавке работающих 
объем производства про
мышленной продукции уве
личился на 37 процентов. 
В связи с досрочным выпол
нением пятнлетнего плана 
по всем технико-экономиче
ским показателям ордено
носный коллектив томских 
инструментальщиков полу
чил приветствие Централь
ного Комитета КПСС и Со
вета Министров СССР. Это 
радостное событие с волне
нием и гордостью было вос
принято всеми трудящими
ся области. Замечательных 
трудовых успехов достигли 
также заводы манометро
вый, измерительной аппара
туры, нефтегазодобывающее 
управление, объединения 
«Каргасоклес», «Томск- 
стройматериалы», ряд пред
приятий пищевых отраслей 
и многие другие.

Пожалуй, самая яркая 
страница в годы завершаю
щейся пятилетки вписана в 
историю лесной промышлен
ности области. Эта отрасль 
по многим причинам, в том 
числе в силу организацион
ных недостатков, природных 
и других объективных фак
торов, длительное время 
была отстающей. Инициа
тивная работа, поиск и на
стойчивость партийных орга
низаций, хозяйственных ор
ганов, рабочих, специали
стов привели к широкому 
внедрению прогрессивных 
форм организации труда в 
лесу: осуществлен переход
на укрупненные бригады, 
применены вахтовый метод 
заготовки древесины, ее 
транспортировка в хлыстах. 
Многое сделано по совер
шенствованию структуры 
управления лесной и дере

вообрабатывающей промыш
ленностью. С 1973 года 
объединение «Томлеспром» 
впервые за длительный пе
риод стало выполнять годо
вые планы. ЦК КПСС при
нял постановление «Об опы
те работы Томского, Тюмен
ского и Вологодского обко
мов КПСС по мобилизации 
коллективов предприятий на 
повышение эффективности 
лесозаготовительного произ
водства», в котором высоко 
оценил инициативу и уси
лия партийных организаций 
области по обеспечению 
устойчивой работы отставав
шей отрасли.

Безусловно, на открыва
ющейся сегодня конферен
ции видное место займут во
просы сельского хозяйства, 
которые были и остаются 
предметом особой заботы 
партийной организации об
ласти. Во все годы пятилет
ки шла интенсивная работа 
по выполнению указаний 
июльского (1970 г.) Плену
ма ЦК КПСС об обеспечении 
населения быстро развиваю
щихся районов страны, в 
том числе Томской области, 
основными, продуктами пи
тания за счет их местного 
производства. За прошед
шие пять лет валовое про
изводство сельскохозяйст
венной продукции у нас воз
росло на 16 процентов. До
стигнуто значительное уве
личение среднегодовых объ
емов продажи государству 
основных продуктов живот
новодства, выполнены пяти
летние планы их закупок.

Благодаря большой по
мощи Центрального Коми
тета КПСС и Советского 
правительства существенно 
расширилась материально- 
техническая база сельского 
хозяйства области, еще 
больше стала его энерго
вооруженность. Многое сде
лано по специализации и 
концентрации сельскохо
зяйственного производства 
(в первую очередь молоч
ного животноводства и про
изводства яиц), что являет
ся одним из главных направ
лений аграрной политики на 
современном этапе. В девя
той пятилетке у нас заложе
ны основы большой мелио
рации, в этом деле освоено 
около 90 миллионов рублей 
капитальных вложений.

Рост общественного про
изводства создавал необхо
димые предпосылки для ре
шения выдвинутой XXIV 
съездом КПСС задачи су
щественного повышения 
уровня жизни советских лю

дей. В области построены 
современные предприятия 
молочной, мясоперерабаты
вающей, хлебопекарной про
мышленности, ряд новых 
хранилищ овощей и фрук
тов, магазинов, столовых. 
Производство предметов по
требления возросло на 34 
процента, товаров культур
но-бытового назначения и 
хозяйственного обихода на 
84 процента. Тысячи семей 
получили новые квартиры, 
всего за пятилетку построе
но свыше 1,7 миллиона 
квадратных метров жилья. 
Сооружен ряд важных ком
мунальных и бытовых объ
ектов, в том числе системы 
снабжения Томска теплом и 
водой из подземных источ
ников. На 26 процентов 
возросла среднемесячная 
заработная плата рабочих и 
служащих.

Достигнутые успехи в 
промышленности и сельском 
хозяйстве, в улучшении ус
ловий жизни, труда и быта 
томичей в значительной ме
ре были связаны с работой 
предприятий н организаций 
капитального строительства. 
В девятой пятилетке в срав
нении с восьмой объемы 
капитальных вложений воз
росли в 1,8 раза. Область 
досрочно выполнила уста
новленный на пять лет план 
ввода основных фондов. 
Расширилось строительство 
на селе, к этому важному 
делу шире стали привлекать
ся городские подрядные ор
ганизации.

В ответ на призыв партии 
тысячи томичей ежегодно 
участвовали во всесоюзном 
социалистическом соревнова
нии, которое отличалось 
массовостью, активностью 
трудящихся, патриотически
ми починами н являлось 
сердцевиной организатор
ской, идейно-воспитательной 
работы партийных, совет
ских, хозяйственных, об
щественных организаций. 
Соревнование выдвинуло в 
число новаторов и передови
ков сотни и тысячи труже
ников области. Словом, об
становка трудовой и общест
венной активности наших 
трудящихся была характер
на для всех лет пятилетки, и 
это большая заслуга в пер
вую очередь партийных ко
митетов и организаций.

Вместе с тем на фоне до
стигнутого, предстоящих за
дач отчетливо видны недо
статки в развитии экономи
ки н культуры области, в 
воспитательной работе пар
тийных организаций.

Несмотря на непрерывно 
растущую фондовооружен
ность, производительность 
труда в промышленности, 
сельском хозяйстве, в строи
тельстве и других сферах 
народного хозяйства росла 
все же медленно, не так, как 
следовало бы. Наряду с вы
полнением государственных 
планов промышленностью и 
сельским хозяйством целая 
группа предприятий не 
справилась с установленной 
программой по веем технико- 
экономическим показателям. 
В значительной мере это 
объясняется недостатками в 
руководстве партийных ко
митетов хозяйственным
строительством. Некоторые 
горкомы и райкомы КПСС 
оценивают деятельность 
предприятий лишь по коли
чественным показателям, не 
придают значения экономи
ческой стороне их деятель
ности, слабо повышают от
ветственность хозяйственных 
руководителей, особенно в 
вопросах улучшения качест
ва работы во всех звеньях 
народного хозяйства.

Геологи не выполнили 
планы прироста запасов неф
ти н газа. Немало серьезных 
упущений в строительстве, 
сфере обслуживания, в 
местной промышленности. 
Темпы роста производства 
сельскохозяйственной про
дукции пока не полностью 
соответствуют быстро ра
стущим потребностям насе
ления в продуктах питания, 
что во многом объясняется 
снижением производства 
зерна.

Далеко не все сделано по 
повышению знаний учащей
ся молодежи, воспитанию ее 
в духе лучших традиций пар
тии и народа.

Как отмечалось на многих 
районных и городских пар
тийных конференциях, в 
партийном н хозяйственном 
руководстве еще не хватает 
комплексного, научного под
хода, всестороннего охвата 
задач коллективов, районов, 
городов, нет должной на
стойчивости в выполнении 
решений партийных, совет
ских, хозяйственных орга
нов.

Все это указывает на осо
бую важность и необходи
мость критически оценить 
сделанное, извлечь уроки нз 
опыта прошлого, сосредото
чить внимание на нерешен
ных проблемах, определить 
пути их преодоления. Это—  
одна нз главных задач об
ластной партийной конфе
ренции.

Трудящиеся нашей обла
сти, как и всей страны, сто
ят на пороге новой пятилет
ки. Она станет периодом 
усиления интенсификации 
общественного производства, 
более полного использова
ния качественных факторов 
развития экономики, Даль
нейшего повышения благо
состояния народа. Смелые 
планы партии, которые от
четливо видны в проекте 
ЦК КПСС к XXV съезду 
партии «Основные направ
ления развития народного 
хозяйства СССР на 1976— 
1980 годы», вызывают у 
всех нас чувство гордости за 
нашу могучую социалистиче
скую Родину, Коммунисти
ческую партию, которые 
ставят перед собой столь 
значительные цели. В проек
те ЦК КПСС вновь, как н 
прежде, нашла отражение 
линия партии на более пол
ное н энергичное развитие 
экономики восточных райо
нов страны. Многое в этих 
планах имеет непосредст
венное отношение к Томской 
области, в частности, будет 
продолжено строительство 
такого предприятия-гиганта, 
как нефтехимический ком
бинат. Таким образом, впе
реди —  еще более значи
тельные задачи.

Партия призывает комму
нистов, комсомольцев, рабо
чий класс, колхозное кресть
янство, советскую интелли
генцию, всех трудящихся на 
деле превратить десятую 
пятилетку в пятилетку эф
фективности и качества. 
Возглавить повседневную 
борьбу за высокое качество 
продукции —  долг каждой 
партийной организации, 
каждого коммуниста.

Существенное повышение 
эффективности и качества 
работы народного хозяйства 
потребует осуществления 
целого комплекса мер. На 
него должно быть нацелено 
социалистическое соревнова
ние трудовых коллективов, 
с ним следует увязывать 
совершенствование форм и 
методов организационно-пар
тийной и идеологической ра
боты. Нет сомнения в том, 
что эти важные вопросы пар
тийной жизни также будут в 
центре внимания делегатов 
конференции.

Обращаясь в день откры
тия конференции к ее деле
гатам, * представляющим 
коммунистов всех районов, 
городов области, мы шлем 
им коммунистический при
вет, пожелание плодотвор
ной работы в духе требова
ний декабрьского (1975 г.) 
Пленума ЦК КПСС, энер
гии и настойчивости в вы
полнении того, что будет на
мечено, с нанлучшнми ре
зультатами прийти к XXV 
съезду нашей ленинской 
партии.

Возвращение делегации 
КПСС в М о с к в у

24 декабря в Москву из 
Гаваны возвратилась деле
гация Коммунистической 
партии Советского Союза, 
возглавляемая членом По
литбюро ЦК КПСС, секре
тарем ЦК КПСС М. А. Сус
ловым, которая принимала 
участие в работе I съезда 
Коммунистической партии 
Кубы. В составе делегации 
— кандидат в члены Полит
бюро ЦК КПСС, первый се
кретарь Ленинградского об
кома КПСС Г. В. Романов, 
секретарь ЦК КПСС К. Ф. 
Катушев, первый секретарь 
Краснодарского крайкома 
КПСС С. Ф. Медунов, заме
ститель Председателя Сове
та Министров СССР И. В. 
Архипов.

На аэродроме делегацию 
встречали товарищи Л. И.

Брежнев, В. В. Гришин,
A. П. Кириленко, Ф. Д. Ку
лаков, А. Я. Пельше, Б. Н. 
Пономарев, Д. Ф. Устинов,
B. И. Долгих, И. В. Капито
нов, члены ЦК КПСС Г. С. 
Павлов, Н. М. Пегов, К. У. 
Черненко, кандидат в члены 
ЦК КПСС С. К. Цвигун, чле
ны Центральной ревизион
ной комиссии КПСС Л. М. 
Замятин, О. Б. Рахманин, 
заместитель заведующего 
отделом ЦК КПСС В. С. Ша
пошников, , заместитель уп
равляющего делами ЦК 
КПСС М. Е. Могилевец.

В числе встречавших был 
временный поверенный в де
лах Республики Куба в 
СССР Хулио Пуэрта Киро- 
га.

(ТАСС).

В п о ле т е  с п у т н и к  
| с в я з и  «Радуга»

С о о б щ е н и е  Т А С С
В соответствии с програм

мой дальнейшего развития 
систем связи и телевизион
ного вещания с использова
нием искусственных спутни
ков Земли 22 декабря 1975 
года в Советском Союзе 
осуществлен запуск нового 
спутника связи «Радуга» с 
бортовой ретрансляционной 
аппаратурой, предназначен
ной для обеспечения в санти
метровом диапазоне волн 
непрерывной круглосуточной 
телефонно-телеграфной ра
диосвязи и одновременной 
передачи цветных и черно
белых программ Централь
ного телевидения на "сеть 
станций «Орбита».

Спутник «Радуга» выве
ден на близкую к стационар
ной круговую орбиту с пара
метрами:

— расстояние от поверх
ности Земли — 35.800 км;

— период обращения во
круг Земли — 23 часа 54 
минуты;

— наклонение орбиты — 
0,3 градуса.

При этом обеспечивается 
постоянное положение
спутника относительно по
верхности Земли.

Кроме усовершенствован
ной многоствольной ретран

сляционной аппаратуры свя
зи и телевидения, на спутни
ке имеются: трехосная си
стема точной ориентации на 
Землю; система энергоснаб
жения с независимым наве
дением. и слежением солнеч
ных батарей за Солнцем; 
система коррекции на орби
те; система терморегулиро
вания; радиотелеметриче- 
ская система для передачи 
на Землю данных о работе 
бортовых систем; радиосн- 
стема для точного измере
ния параметров орбиты и 
управления спутником.

Установленная на спутни
ке «Радуга» аппаратура ра
ботает нормально. Команд
но-измерительный комплекс 
осуществляет управление 
спутником.

Эксплуатация связной и 
телевизионной аппаратуры 
спутника будет проводиться 
в соответствии с намечен
ной программой. Спутник 
«Радуга» имеет междуна
родный регистрационный ин
декс «Стационар-1».

В преддверии XXV съез
да КПСС космические сред
ства связи, используемые в 
народном хозяйстве, попол
нились новым типом спутни
ка связи — «Радуга».

Г

i t f g i

Делегаты областной пар
тийной конференции: пер
вый ряд (слева направо) —  
слесарь - инструментальщик 
завода «Сибэлектромотор» 
Б. И. Степанов; бригадир 
Первомайской ПМК «Меж- 
колхозстроя» Н. В. Губин; 
учетчица совхоза «Инкин-

скнй» Колпашевского райо
на Герой Социалистического 
Труда Е. Н. Белозерцева; ме
ханизатор совхоза им. XXI 
съезда КПСС Кожевников- 
ского района И. М. Бары- 
ныч; первый секретарь Кол
пашевского горкома КПСС 
В. И. Зоркальцев; бригадир

Томского завода резиновой 
обуви Герой Социалистиче
ского Труда А. И. Лаврова; 
бригадир Ергайского лес
промхоза Кривошеннского 
района В. С. Корнеев; глав
ный зоотехник колхоза «За
ря» Первомайского района 
Н. М. Бабуль; формовщица

завода «Сибэлектромотор» 
Герои Социалистического 
Труда В. М. Горемыкина.

Второй ряд (слева напра
во) —  главный зоотехник 
птицесовхоза «Колпашев- 
ский» Р. Н. Палагина; дояр
ка совхоза имени Свердлова 
Кривошеннского района

В. Л. Морозову; директор 
НИИ ядерной физики при 
политехническом институте 
А. Н. Диденко; управляю
щая Вершининским живот
новодческим комплексом 
Томского опытно-производ
ственного хозяйства депутат 
Верховного Совета РСФСР

A. И. Лукина; механизатор 
колхоза им. XXII съезда 
КПСС Зырянского района
B. М. Гуляев; мастер произ
водственного объединения 
Томского горшвейбыта
М. Н. Елугачева; бригадир 
механизированного отряда

совхоза «Комсомолец» Асн- 
новского района В. Г. Леб- 
зак; бригадир молочной фер
мы Нарымскон селекцион
ной станции Колпашевского 
района Ф. Г. Гетман; опера
тор механизированной линии 
Асиновского ЛПК 3. М.

Алексеева; бригадир спи
чечной фабрики «Сибирь» 
В. С. Косторева; механиза
тор совхоза «Заветы Лени
на» Кожевниковского района 
А. Г. Астраханцев.

Фото Е. Лисицына 
в В. Казанцева.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



■КРАСНОЕ ЗНАМЯ 25 декабря 1975 года

Уходящ ий год  томичам па
мятен. За достижение наивыс
ших результатов во всесоюз
ном социалистическом сорев
новании в определяю щ ем го
ду пятилетки город  Томск был 
награжден переходящ им
Красным знаменем ЦК КПСС, 
Совета М инистров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ. В ответ 
на вы сокую  награду передо
вые коллективы выступили с 
инициативой —  превратить 
Томск в город высокой дис
циплины труда и быта. Эта 
инициатива была одобрена  
собранием город ско го  пар
тийно-хозяйственного актива, 
который в своем постановле
нии наметил обш ирную  про
грамму борьбы за укрепление  
социалистической дисциплины  
труда и быта.

Расскажите, Ю рий Иванович, 
как выполняется это постанов
ление.

— Из девиза «Городу Том
ску — высокую дисциплину труда 
и быта» вытекает целый комплекс 
задач. Это прежде всего укрепле
ние плановой дисциплины, обяза
тельное выполнение государствен-

трудовых коллективах стало нор
мой: пьяницам и прогульщикам
никакой поблажки, их лишают пре
мий и тринадцатой зарплаты, им 
переносят отпуска на зимние дни 
и т. д. Наведен более строгий кон
троль за лицами, позволяющими 
себе выход на работу в нетрезвом 
виде. Например, водители пасса
жирских автотранспортных пред
приятий перед рейсом проходят 
медицинское освидетельствование.

Трудовые коллективы стали бо
лее широко использовать право 
направления пьяниц в лечебно
трудовые профилактории. В горо
де упорядочена торговля винно-во
дочными изделиями.

Эти и ряд других мер позволили 
сократить в городе преступность, 
на предприятиях — число прогу
лов и опозданий.

М ож но ли назвать коллек
тив, который был бы приме
ром  в борьбе с пьянством, в 
укреплении трудовой дисцип
лины, предупреждении пре
ступности?

— Таких коллективов немало. 
Но лучшим среди них, пожалуй, 
является коллектив Томского заво
да измерительной аппаратуры.

ных планов, социалистических обя
зательств, достижение найвысших 
технико-экономических показате
лей каждым трудовым коллекти
вом, выполнение производствен
ных заданий и социалистических 
обязательств каждым рабочим, 
инженером, техником. Это и обес
печение высокого качества выпу
скаемой продукции, и повышение 
культуры производства, и эконо
мия сырья и материалов, и стро
жайшее соблюдение трудового за
конодательства — одним словом, 
воспитание коммунистического от
ношения к труду.

Активно работая над выполне
нием решений XXIV съезда КПСС, 
томичи достигли значительных 
производственных успехов. Пяти
летний план по реализации про
дукции выполнен досрочно—4 де
кабря. Сверх плана до конца года 
будет произведено продукции бо
лее чем на 50 миллионов рублей. 
В связи с досрочным завершением 
пятилетки один из лучших коллек
тивов Томска — коллектив ордена 
Трудового Красного Знамени за
вода режущих инструментов — 
удостоился приветствия ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР. Это 
приветствие с воодушевлением 
воспринято всеми трудящимися 

.Города.
Достигнутое в девятой пятилет

ке является результатом самоот
верженного труда томичей, повы
шения уровня партийного руковод
ства, широко развернувшегося 
социалистического соревнования, 
результатом усилившейся борьбы 
за укрепление дисциплины труда 
и быта.

Многие первичные партийные 
организации стали более последо
вательно, комплексно решать эти 
вопросы. В планах их работы — 
вопросы коммунистического воспи
тания трудящихся, повышения ка
чества продукций и борьба с по
терями рабочего времени. Воспи
тывая коллектив, коммунисты ста
вят задачу дойти до каждого чело
века, вызвать у него творческий 
подъем, общественную активность.

Движение «Городу Томску — 
высокую дисциплину труда и бы
та» нашло широкое признание. Со
стояние дисциплины труда и быта 
повсеместно обсуждается на ра
бочих и партийных собраниях. В 
систему вошли рейды под девизом 
«Прогулам, простоям, бесхозяйст
венности — заслон!». Возникли 
новые формы работы по преду
преждению правонарушений и 
пьянства. К ним прежде всего 
следует отнести создание опорных 
пунктов милиции и общественно
сти. Активизировались доброволь
ные народные дружины, которые 
ныне насчитывают более 18 тысяч 
бойцов.

В борьбе , с пьянством приме
няется широкий арсенал мер. В

Здесь на 100 работающих прихо
дится значительно меньше всякого 
рода правонарушений, чем на лю
бом другом крупном предприятии 
города. По сравнению с 1971 го
дом стало почти наполовину мень
ше прогулов, в три раза сократи
лись внутрисменные простои.

Для партийной организации за
вода характерен комплексный под
ход к решению проблем воспита
тельного характера. К борьбе с 
негативными явлениями она при
влекает широкий круг обществен
ности.

По заводскому радио регулярно 
выступают работники администра
тивных органов, юристы,по вопро
сам уголовного, трудового, граж
данского. брачно-семейного зако
нодательства. В программе систе
мы комсомольского политпросве
щения — основы правовых зна
ний. Комсомольская организация 
успешно вовлекает молодежь в 
спортивные секции и художествен
ную самодеятельность. За послед
нее время здесь проведено свыше 
30 соревнований, в которых при
няло участие около пблутора ты
сяч человек.

На этом предприятии одна из 
самых многочисленных доброволь
ных народных дружин — около 
700 человек. :

Неплохо работают заводская ко
миссия по борьбе с пьянством, то
варищеский суд.

Все это не могло не сказаться 
на производственных делах. Завод 
измерительной аппаратуры ра
ботает стабильно, часто занимает 
классные места в областном со
циалистическом соревновании. На' 
Днях горком партии провел семи
нар руководителей партийных и 
общественных организаций по изу
чению опыта работы этого коллек
тива.

Многое сделала партийная орга
низация подшипникового завода по 
наведению порядка на производ
стве И в быту. Здесь почти каждую 
неделю в цехах проводятся рейды 
под девизом: «Рабочей минуте — 
счет». И поДшипниковцы не без 
основания считают, что отсюда на
чинаются трудовые успехи. Впер
вые в этом году за последние пят
надцать лет ГПЗ-5 работает стро
го ритмично, в соответствии с су
точным графиком.

Успешно претворяют в жизнь 
призыв городской партийной орга
низации по укреплению социали
стической Дисциплины труда и бы
та коллектив манометрового заво
да и ряд других.

Как видно, программа борь
бы за коммунистическое отно
шение к труду включает в се
бя ш ирокий кр у г  мер.

— Важно подчеркнуть прежде 
всего идейное воспитание трудя
щихся, действенное социалистиче
ское соревнование. Конечно, это

В походе за высокую 
дисциплину труда и быта

И н т е р в ь ю  п е р в о г о  с е к р е т а р я  Т о м с к о ю  
г о р к о м а  К П С С  ДО. И.

еще и учеба во всех ее видах, 
культурная и спортивная работа! 
организация разумного досуга и 
много других мер. В общем, борь
ба за укрепление социалистиче
ской дисциплины труда и быта 
касается всех сторон многогран
ной жизни коллективов.

Используя опыт Ленинского 
райкома КПСС, партийные органи
зации Томска развернули массово- 
политическую работу по месту жи
тельства. Во многих микрорайонах 
созданы советы общественности.

. Опираясь на деятельность домов 
культуры и клубов, красных угол
ков, библиотек и школ, с помощью 
партийных организаций, депутат
ских групп, административных ор
ганов и общественных организа
ций они осуществляют воспита
ние в быту и профилактику пра
вонарушений.

Исполняя решение бюро обкома 
КПСС, городская партийная орга
низация немало сделала для улуч
шения воспитания в рабочих и сту
денческих общежитиях. Много 
внимания уделяется организации 
разумного досуга. Возглавляемая 
секретарем горкома КПСС А. К. 
Черненко, действует комиссия по 
организации свободного времени 
молодежи.

В трудовом воспитании огром
ная роль принадлежит социалисти
ческому соревнованию. Сейчас 
всюду стремятся достойно встре
тить XXV съезд КПСС. Коллек
тивы берут на себя обязательства 
выполнить план двух месяцев 
1976 года к открытию съезда.

Тон в соревновании задают ком
мунисты. Они являются подлин
ными организаторами производ
ства. Вот, к примеру, есть на ма
нометровом заводе бригадная 
партгруппа, возглавляемая кава
лером ордена Трудовой Славы 
III степени Л. С. Пологаловой. 
Она стала инициатором на заводе 
соревнования в честь тридцатиле
тия Победы советского народа в 
Великой Отечественной войне, в 
честь XXV съезда 
КПСС. За пятилетку 
бригада повысила про
изводительность труда 
на 70 процентов, каж
дый ее рабочий овла
дел двумя-тремя смеж
ными профессиями.
Здесь, конечно же, нет 
ни прогулов, ни опоз
даний. Это высокосо
знательный коллектив.

Этим примером я хо
чу показать, как важно 
партийное влияние. И недаром 
партийные комитеты промышлен
ных предприятий и строек стре
мятся создавать партийные груп
пы в каждой крупной бригаде.

М ож но  сказать, у томичей в 
походе за вы сокую  дисципли
ну труда и быта твердый шаг. 
Но ведь многое еще и не сде
лано.

— Да, конечно. Слушая в ок
тябре наш отчет, бюро обкома 
КПСС справедливо отметило, что 
патриотическое движение томичей 
пока еще не стало массовым, не 
увлекло всех. В ряде партийных 
организаций допускается кампа
нейский подход. К организации 
этого движения горком и райкомы 
КПСС еще не смогли поставить 
дело так, чтобы все трудовые кол
лективы своевременно и по-боево- 
му реагировали на нездоровые 
проявления. Не во всех коллекти
вах создана атмосфера нетерпимо
сти вокруг прогульщиков, пьяниц, 
хулиганов, расхитителей.

Еще много в нашей работе до
садного формализма. На ином 
предприятии вроде бы все делает
ся, но делается без души, без на
кала. Поэтому медленно сокраща
ются потери рабочего времени на 
одном из крупнейших предприя
тий — в объединении «Сибка- 
бель». Из-за прогулов и пьянства 
здесь недодали в 1975 году про
дукции на 442 тысячи рублей.

Недостаточно еще горком 
КПСС уделяет внимания малочис
ленным коллективам. А получае* 
мая информация говорит о том, 
что как раз в них-то наиболее не
благополучно с дисциплиной.

Нам предстоит шире вовлечь в 
работу под девизом «Городу Том
ску — высокую дисциплину труда 
и быта» депутатов местных Сове
тов, профсоюзные и комсомоль
ские организации, советы опорных 
пунктов, уличные и домовые коми
теты, комиссии содействия семье и 
школе и другие . самодеятельные 
организации.

Бороться за высокую дисципли
ну труда и быта — это значит до
биваться, чтобы каждый трудовой 
коллектив, каждый томич стремил
ся к безусловному выполнению го
сударственных планов, восприни
мал как личное дело поход за ком
мунистическое отношение к труду, 
за образцовый порядок в быту.

Партийная
хроника
ИЗУЧАЮТ МЕТОДЫ 
РУКОВОДСТВА

С остоялось очередное зат 
нятие ш кол ы  п а ртий н о 
хозяй ствен но го  а ктива  Кри- 
во ш еи нско го  района. Тема 
— о р га ни заци я  и стиль  
работы  руковод ителя . Был 
сделан анализ на к о н к р е т 
н ы х  прим ерах, затем  со
бравш иеся прослуш али
ле кци ю .

С луш атели по лучили  за
дания для н аписания  рефе
ратов по  изучаем ой теме.

3. РУБИ Н Ш ТЕЙ Н .

СЕМИНАР ПАРТИЙНЫХ 
ВОЖАКОВ

Первомайский 
КПСС провел семинар

райком  
се

кретарей  пе р ви чн ы х  и це
хо вы х  п а р ти й н ы х  о р га н и 
заций . С обравш иеся обсу
дили задачи по вы полне
н ию  к р и ти ч е с ки х  зам еча
ний  ком м уни стов , вы ска 
за н н ы х  на районной  пар
тий н ой  конф еренции .

В ож ани п а р ти й н ы х  о р га 
низаци й  обм енялись мне
ниям и о дальнейш ем  раз
витии  соци ал истическо го  
соревнования в честь XXV 
съезда КПСС.

В. СОЛОМАСОВ.

Л ЕКЦИИ, БЕСЕДЫ
В А лександ ровско м  рай

оне пр оп аган д у  материа
лов д ека б р ьско го  Пленума 
ЦК КПСС и сессии Верхов
ного Совета СССР ведут 
около 300 пропагандистов  и 
лекторов . Хорош о поставле
на эта работа в ко л л е кти 
вах автотран спо ртно й  ко н 
торы  в С трежевом  и А л е к
са н д ровско го  ры б оком б ина
та.

Р айком  па ртии  и па ртко м  
С треж евого  провели спе ци 
альны й сем инар лекторов  и 
П ропагандистов.

С. Л АПИ Н .

С  т а н  о в л е н и е

НЕФТЕПРОВОД АЛЕКСАНДРОВСКОЕ — ТОМСК — 
АНЖЕРО-СУДЖЕНСК — ОДИН ИЗ КРУПНЕЙШИХ 
ОБЪЕКТОВ ДЕВЯТОЙ ПЯТИЛЕТКИ. БЛАГОДАРЯ БОЛЬ
ШОЙ ПОМОЩИ ПАРТИИ И ПРАВИТЕЛЬСТВА, ОБЛАСТ
НЫХ ПАРТИЙНЫХ И СОВЕТСКИХ ОРГАНОВ ЭТО СЛОЖ
НОЕ ИНЖЕНЕРНОЕ СООРУЖЕНИЕ БЫЛО ЗАВЕРШЕНО 
ДОСРОЧНО.

В приветствии строите
лям, монтажникам, эксплуа
тационникам, партийным, 
комсомольским организаци
ям Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев пи
сал: «Ввод в действие новой 
нефтяной магистрали являет
ся важным вкладом в разви
тие производительных сил 
Западной Сибири, в осущест
вление грандиозной програм
мы экономического и соци
ального развития страны, 
выдвинутой XXIV съездом 
партии». Л. И. Брежнев от
метил, что строительство 
нефтепровода из труб диа
метром 1.220 миллиметров 
осуществлено впервые в ми
ровой практике.

Важная нефтяная магист
раль хорошо служит народ
ному хозяйству. По ней уже 
поставлены потребителям де
сятки миллионов тонн топли
ва. Только в завершающем 
Году пятилетки объем пере
качки возрос почти на 30 
процентов. Строители, мон
тажники, эксплуатационники 
многое сделали для наращи
вания мощностей нефтепро
вода: нынче Введены в строй 
с хорошим качеством еще 
две крупные перекачиваю
щие станции. Сегодня суточ
ная подача нефти возросла в 
два раза по сравнению с 
началом эксплуатации.

Наш коллектив понимает 
свою ответственность за эф
фективность работы маги
страли, прилагает все силы 
для обеспечения транспорти
ровки все возрастающего 
объема нефти, добываемой в 
Западной Сибири. Проектная 
производительность установ
ленного оборудования пере
крыта.

Выполняя социалистиче
ские обязательства по до
стойной встрече XXV съезда, 
предприятия управления ма
гистральных нефтепроводов 
осуществили большую рабо
ту по дальнейшей автомати
зации процессов, совершен
ствованию организации тру
да.

Впервые мы применили 
вахтовый метод обслужива
ния станции, организован 
централизованный ремонт 
оборудования. На станциях 
смонтированы установки ре
гулирования давления, по
зволяющие поддерживать 
наиболее рациональные ре
жимы работы нефтепровода, 
а с 1976 года перейти на ав
томатическое управление 
этими процессами.

Завершающий год пяти
летки — год безаварийной 
эксплуатации нефтепровода. 
Для повышения надежности 
линейной части нефтепрово
да созданы четыре участка

эксплуатации, оснащенные 
современной вездеходной, 
землеройной и специальной 
техникой. Полностью завер
шены работы по электроза
щите трубы от почвенной 
коррозии, внедрен более эф
фективный метод контроля. 
Обходчиков заменили специ
альные приборы.

В коллективах управления 
широко применяется щекин- 
ский метод, позволивший по
высить на 50 процентов пз 
сравнению с планом произ
водительность труда, пу
стить две станции без увели
чения обслуживающего пер
сонала.

Особую заботу мы уделя
ем профилактике. Во время 
эксплуатации в трубопрово
де скапливается вода, отла
гаются механические приме
си. Это приводит к резкому 
снижению производительно
сти нефтепровода и росту 
энергозатрат.

В 1974 году мы примени
ли метод очистки «жестким 
скребком». Метод удостоен 
медали ВДНХ. Способ эф
фективен, но опасен тем, 
что может быть заклинен 
скребок. Сейчас Осуществля
ется эксперимент по очистке 
трубопровода полимерным 
разделителем: в трубопрово
де создается эластичное по
лимерное тело, продвигаю
щееся под давлением потока 
нефти. От этого метода ожи
дается больший эффект, чем 
от «жесткого скребка».

Внедрение технических, 
организационных новшеств 
позволило добиться неплохих 
технико-экономических пока-

СИЛА ВЕДУЩИХ -  В ЕДИНСТВЕ
О П Ы Т  П А Р Т И Й Н О Й  Р А Б О Т Ы,  Р А З М Ы Ш Л Е Н И Я
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Обком КПСС и облисполком поздравили трудящихся Сверх йятилетнего плана предприятиями района будет
Колпашевского района с трудовой победой — досрочным реализовано изделий на 7.600 тысяч рублей, дополни-
выполнением пятилетнего плана по производству и реали- тельно продано государству 290 тонн мяса, 246 тонн мо-
зации промышленной продукции и продаже государству лока, 11.580 штук яиц.
всех видов продуктов животноводства. Этот замечатель- в ответ на ппиветстгие обкома КПГГ и облисполком*

Щ  УцТлееХустГеХИенно1 ^  *  Pa3™работы партийных, советских, профсоюзных, комсомоль- производительных сил севера области, 
ских и хозяйственных организаций, социалистического ,  НА СНИМКЕ: делегаты Колпашевского района, при- 
соревнования за повышение эффективности общественно- бывшие на областную партийную конференцию, 
го производства. Фото Е. Лисицына.
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Г о т о в и т ь  к а д р ы  н а  м е с т еВ проекте ЦК КПСС к 
XXV съезду партии «Ос
новные направления раз
вития народного хозяйст
ва СССР на 1976 — 1980 
годы» предусматривают
ся крупные капитальные 
вложения в мелиорацию зе
мель. Больщой объем работ

по освоению Обской поймы и 
расширению посевных пло
щадей предстоит выполнить 
в десятой пятилетке объеди
нению «Союзтомскмелиора- 
ция».

За годы девятой пятилет
ки отряд томских мелиора
торов вырос в многотысяч

ный коллектив. На его 
вооружении мощная совре
менная техника. В связи с 
этим ощущается острая 
нехватка специалистов-мели- 
ораторов. На состоявшемся 
на днях партийном собрании 
аппарата управления объеди
нения по обсуждению проек

та ЦК КПСС к XXV съезду 
партии коммунисты предло
жили просить вышестоящие 
партийные и хозяйственные 
органы об открытии при 
Томском сельскохозяйствен
ном техникуме отделения 
по подготовке мелиораторов.

А. СУВОРОВ.

С Т И Л Ь - Д Е Л О В И Т О С Т Ь
В ПРЕДДВЕРИИ НОВОЙ ПЯТИЛЕТКИ ВСЕ МЫ ЖИ

ВЕМ ПОД ВПЕЧАТЛЕНИЕМ ИСТОРИЧЕСКОГО ДОКУ
МЕНТА — ПРОЕКТА ЦК КПСС К XXV СЪЕЗДУ «ОСНОВ
НЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ РАЗВИТИЯ НАРОДНОГО ХОЗЯЙ
СТВА СССР НА 1976—1980 ГОДЫ».

Большая работа в десятой 
пятилетке предстоит труже
никам лесной и деревообра
батывающей промышленно
сти. Производство продук
ции должно увеличиться на 
22—25 процентов. Расши
рятся заготовка и перера
ботка древесины. Высокие 
темпы развития этой от
расли будут обеспечены за 
счет повышения произво
дительности труда, которая 
возрастет на 25—27 про
центов.

Партийная организация 
Каргасокского ордена Знак 
Почета леспромхоза, руко
водствуясь решениями XXIV 
съезда КПСС, направляла

ПОЧ! 
воде 

| съез

свои усилия на совершенст
вование методов хозяйство
вания, повышение авангард
ной роли коммунистов в со
циалистическом соревнова
нии за успешное выполнение 
заданий Девятой пятилетки.

Сделано за эти годы нема
ло. Претерпела качественные 
изменения организационная 
структура лесозаготовитель
ного производства. Освоены 
принципиально новые, более 
эффективные формы и ме
тоды организации труда. Это 
— укрупненные лесозагото
вительные и раскряжевоч
ные бригады, экипажи на по
грузке и вывозке древеси
ны, вахтовый метод, позво

ливший сезонным лесопунк
там перейти на круглого
довой режим работы.

Надо ли говорить, с каким 
воодушевлением встретили 
каргаеокцы постановление 
ЦК КПСС «Об опыте работы 
Томского, Тюменского и Во
логодского обкомов КПСС по 
мобилизации коллективов 
предприятий на повышение 
эффективности лесозаготози 
тельного производства». В 
зарождении прогрессивной 
технологии, получившей вы
сокую оценку Центрального 
Комитета партии, есть опре
деленная заслуга и нашего 
коллектива.

Выполняя это постановле
ние, партийная организация 
добилась, что вопросы тех
нического прогресса, поиски 
резервов стали главными в 
деятельности предприятия. 
Этой цели подчинено социа

листическое соревнование.
Нашей гордостью и прави

лом стало то, что впереди 
соревнующихся идут комму
нисты. Среди них — руково
дители бригад и экипажей 
Т. В. Власенко, Н. И. Руден
ко, А. И. Усенко. А. В. На- 
гин, В. Г. Долженков, А. С. 
Тайлашев и другие.

Коллектив досрочно, 3 но
ября, выполнил пятилетний 
план по реализации товарной 
продукции, а 24 ноября — 
по вывозке и раскряжевке 
древесины. План 11 месяцев 
текущего года также выпол
нен.

Повышая ответственность 
руководящих и инженерно- 
технических работников за 
совершенствование лесозаго
товительного производства, 
партком одновременно улуч
шает организаторскую и 
массово-политическую рабо

ту, укрепляет партийные зве
нья в укрупненных бригадах 
и транспортных цехах. Они 
стали глубже вникать в раз
витие производства, более 
четко контролировать хозяй
ственную деятельность. Воз
росла трудовая и обществен
но-политическая активность 
коммунистов. Этому во мно
гом способствовал обмен пар
тийных документов.

Боевитость цеховых парт
организаций и партийных 
групп, их влияние на трудо
вые коллективы зависят от 
многих факторов, но прежде 
всего — от расстановки ком
мунистов. Большинство чле
нов партии, состоящих у нас 
на учете, заняты непосред
ственно в сфере материаль
ного производства. Из них 
более половины объединены 
в партийные группы, работа
ют в лесозаготовительных 
бригадах и транспортных це
хах.

В низовых коллективах 
проходят проверку новые 
формы организации труда, 
здесь должен быть центр ор 
ганизаторской и политиче

ской работы. Последнее не 
всегда получается. Причина, 
на мой взгляд, в том, что, 
добиваясй от партгрупоргов 
цехов и укрупненных бригад 
инициативы, самостоятельно
сти, мы недостаточно учим 
их этому. Новая технология 
применяется в лесу не один 
год, накоплен определенный 
опыт партийной работы в 
этих условиях. Пора его обоб
щить и сделать достоянием 
вожаков низовых партийных 
звеньев. Для этого нужно 
хотя бы раз в полгода прово
дить семинары на базе од
ной из лучших партийных 
организаций леспромхоза. 
Такой семинар необходим и 
для секретарей парткомов.

Перестройка организаци
онной структуры лесозагото
вительных предприятий тре
бует усиления работы со 
средним звеном, с начальни
ками и техноруками леса- 
пунктов. В объединении 
«Томлеспром» по существу 
до них не доходят.

Или взять такую пробле
му. С переходом на вахто
вый метод лесозаготовок еще

яснее стала необходимость 
создавать крупные поселки, 
улучшать культурно-бытовое 
обслуживание лесозаготови
телей. Конечно, эту пробле
му за один год не решить, но 
сегодняшние заботы об этом 
должны быть настойчивее, 
последовательнее.

Внедрение организацион
но-технических новшеств в 
лесу затрагивает все сторо
ны жизни производственных 
коллективов, выдвигает но
вые задачи перед партийным 
активом. В связи с этим, нам 
думается, было бы целесооб
разно провести научно-прак
тическую конференцию по 
проблемам организационно
партийной работы на лесоза
готовительных предприяти
ях.

Анализируя итоги пяти
летки, нельзя не видеть серь
езных недостатков. Работа 
лесопунктов еще не соотзе'- 
ствует требованиям XXIV. 
съезда КПСС и декабрьского 
(1974 г.) Пленума ЦК пар
тии. Нам не удалось добить
ся выполнения государствен
ного плана каждым подраз

делением. Два лесопункта — 
Сангальский и Неготский— 
не справляются с заданиями 
пятилетки. Неудовлетвори
тельно работает в текущем 
году Средне-Тымский лесо
пункт. Одна из причин отста
вания в том, что партком, ад
министрация леспромхоза 
смирились с недостатками в 
организации труда, не все
гда требовательны к руково
дителям основных подразде
лений.

Свою ближайшую задачу 
мы видим в том, чтобы по
мочь отстающим коллекти
вам подняться до уровня пе
редовых, чтобы коммунисты 
леспромхоза и впредь шли 
в авангарде областного со
циалистического соревнова
ния. К этому обязывает про
ект ЦК КПСС к XXV съез
ду партии «Основные на
правления развития народ
ного хозяйства СССР на 
1976—1980 годы».

А. ЩЕДРИН, 
секретарь парткома 
Каргасокского леспром

хоза.

am
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зателей. Затраты на соору
жение нефтепровода окупят
ся уже к концу 1977 года. 
Каждая перекачанная тонна 
нефти по этой магистрали 
дает государству 1,2 рубля 
прибыли.

Успех обеспечили люди. 
На нефтепроводе работают 
уже целые династии нефте- 
проводчиков. Мы гордимся 
семьей парабельских нефте- 
проводчиков Трущагиных. 
Большой творческий труд на 
завершающих этапах пяти
летки в организацию нефте
проводного транспорта Том
ской области внесли главный 
диспетчер управления Н. А. 
Трофимов, начальник техни
ческого отдела А. Я. Корбут 
и многие другие инженеры, 
техники, рабочие.

Мы благодарны Алексан
дровскому и Парабельскому 
райкомам КПСС, Стрежев- 
скому парткому, которые по
стоянно помогают в создании 
стабильных, квалифициро
ванных кадров нефтепровод- 
чиков, в организации воспи
тательной, политической ра
боты в коллективах, в повы
шении действенности и мас
совости социалистического 
соревнования. Первичные 
партийные организации рай
онных нефтепроводных уп
равлений, партгруппы на 
нефтеперекачивающих стан
циях стали боевыми штаба
ми, возглавляющими движе
ние за досрочное завершение 
заданий пятилетки и достой
ную встречу XXV съезда 
КПСС. В наших подразделе
ниях родилось немало пат
риотических начинаний, по
могающих нам добиться 
главного — не иметь ни од
ного отстающего коллектива.

Рост рядов коммунистов— 
одно из основных условий 
укрепления коллективов. И

тут я вынужден говорить о 
том, что райкомы партии 
стали меньше обращать на 
это внимания. Особенность 
наших подразделений — 
очень высокая насыщенность 
инженерно-техническими ра
ботниками. Не учитывать 
своеобразия коллективов 
нельзя. У райкома же партии 
зачастую одна мерка ко всем 
организациям.

Закрепление кадров — это 
прежде всего создание необ
ходимых условий труда и 
быта. В последнее время 
строители сдали нам более 
11 тысяч квадратных метров 
жилья, школу, два детских 
сада и ряд других объектов. 
На нефтеперекачивающих 
станциях введены корпуса 
подсобных помещений с ду
шевыми, столовыми, красны
ми уголками. И мы очень 
признательны за заботу. Но 
темпы возведения жилья, 
объектов соцкультбыта еще 
значительно отстают от на
ших потребностей. Значи
тельные претензии у нас к 
тресту «Томскгазстрой», его 
субподрядным организаци
ям, которые упорно не уст
раняют давние недоделки.

При формировании объе
мов капитального строитель
ства мы каждый год сталки
ваемся с одной и той же про
блемой. Строители принима
ют в план значительно мень
ше средств, чем нам выде
ляется. Например, в прош
лом году из 23 миллионов 
рублей они приняли 8, в 
этом из 16 миллионов — по
ловину. За пятилетку на объ
екты соцкультбыта принято 
в несколько раз меньше ас
сигнований, чем мы имели. 
Соответственно и построено 
в несколько раз меньше.

Не секрет, что в северных 
районах области значитель
ная нехватка школ, детских

садов, клубов, больниц в сов
ременном капитальном ис
полнении. Райисполкомы, 
соответствующие областные 
управления настойчиво ста
вят перед нами вопросы уве
личения капиталовложений 
на эти цели. Нас поддержи
вают, когда мы добиваемся 
денег от министерства, но 
действенной помощи и кон
троля за их освоением мы не 
имеем.

Управление магистраль
ных нефтепроводов 12 нояб
ря выполнило пятилетнее за
дание по всем технико-эконо
мическим показателям. 12 
декабря завершен дополни
тельный план. Мы стремим
ся к тому, чтобы встретить 
XXV съезд КПСС сотнями 
тысяч тонн нефти, постав
ляемой потребителям сверх 
задания.

В 1976 году по плану, 
недавно утвержденному на 
четвертой сессии Верховно
го Совета СССР, предусмат
ривается новый мощный 
рост добычи нефти в Запад
ной Сибири. Значительно 
возрастает объем ее тран
спортировки по Томской ма
гистрали. Ввода же новых 
мощностей на этот период не 
предвидится. Значит, пред
стоит более полно использо
вать внутренние резервы, по
высить качество и эффек
тивность работы наших 
предприятий. За счет чего 
это можно сделать, мы уже 
продумали — утверждены 
Соответствующие мероприя
тия. Могу заверить нефтя
ников, что наш коллектив 
поддержит их самые смелые 
планы и обеспечит подачу 
топлива на восток страны.

А. ПОМОРОВ,
начальник управления
магистральных нефте
проводов Центральной 

Сибири.
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С большим радушием, си
бирским гостеприимством 
встретили томичи делегатов 
областной партийной конфе
ренции. Вчера они были го
стями коллективов промыш
ленных предприятий, побы
вали на комплексе подзем
ного водоснабжения.

НА СНИМКЕ: на ком
плексе подземного водоснаб
жения.

Фото В. Казанцева.

ИД ЕИ И С В ЕР Ш ЕН И И
В П Р Е Д Д В Е Р И И  ДЕСЯТОЙ П Я Т И Л Е Т К И
АСИНОВСКАЯ ПАРТИЙ

НАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ В ДЕ
ВЯТОЙ ПЯТИЛЕТКЕ СО
СРЕДОТОЧИЛА СВОЕ ВНИ
МАНИЕ НА КОРЕННЫХ 
ВОПРОСАХ РАЗВИТИЯ 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННО
ГО ПРОИЗВОДСТВА. как 

того требовали решения 
мартовского (1965 г.) Пле
нума ЦК КПСС и XXIV 
съезда партии. Это—внутри
хозяйственная и межхозяй
ственная специализация, 
концентрация производства 
животноводческой продук
ции, комплексная механиза
ция и химизация, совершен
ствование форм управле
ния, внедрение прогрессив
ной технологии в животно
водстве, учеба, воспитание 
и расстановка кадров. Все 
эти .вопросы обсуждались 
на пленуме горкома партии, 
собраниях партийно-хозяйст
венного актива, в первич
ных организациях и постоян
но были в центре внимания 
коммунистов.

Сегодня мне хотелось бы 
рассК1зать о том, что сде
лано в районе за пятиле
тие, какие вопросы остались 
нерешенными, на чем мы 
сосредоточим внимание в 
новой, десятой пятилетке,, 
чтобы внести свой вклад в 
осуществление задач, вы
двигаемых в проекте ЦК 
КПСС к XXV съезду «Ос
новные направления разви
тия народного хозяйства 
СССР на 1976—1980 го
ды».

За годы девятой пятилет
ки материальная база на
ших совхозов значительно 
окрепла, основные фонды 
возросли в два раза. И если 
разговор на партийном со
брании идет об укреплении 
материальной базы, главное 
его направление — эффек
тивность, дальнейшая спе
циализация производства 
животноводческой продук
ции. В районе за пятилетие 
построено , 30 помещений 
для содержания 6.400 го
лов крупного рогатого ско
та. Одновременно шла ре
конструкция существующих 
животноводческих помеще
ний для беспривязно-боксо
вого содержания, с учетом 
проводимой специализации.

Однако без изменения ор
ганизационной структуры 
управления совхозами, ие- 
отлаженной системы взаи
морасчетов (при передаче 
из одного хозяйства в дру
гое животных) существенно
го сдвига в реализации про
граммы концентрации и 
специализации добиться бы
ло трудно. Но когда по ини
циативе областного комите
та партии в районе были 
созданы специализирован
ная мясо-молочная фирма 
«Комсомольская» и спецхоз 
по производству свинины, 
дело пошло значительно 
лучше.

Но это был первый шаг. 
В проекте ЦК КПСС к 
XXV съезду партии говорит
ся. что в десятой пятилет
ке специализация и концент
рация производства продук
тов животноводства с пере
водом его на промышлен
ную основу явятся одной из 
главных задач в развитии 
сельского хозяйства. Не
безынтересно в этой связи 
напомнить, что после завер
шения намеченной програм

мы фирма «Комсомоль
ская», объединившая три 
крупных хозяйства, будет 
насчитывать 4.000 коров 
(сейчас их 2.570). Это по
головье сосредоточится в 
двух хозяйствах, а третье 
займется только производ
ством говядины. Совхоз 
имени Кирова уже в 1976 
году будет производить 
столько свинины, сколько 
давали ее четыре наши хо
зяйства.

Перестройка, животновод
ства потребовала решитель
ных мер и по созданию 
устойчивой кормовой базы. 
В совхозах «Новиковский»

хозов, 36 процентов специа
листов сельского хозяйства 
имеют высшую квалифика
цию, две трети рабочих сов
хозов стали механизаторами 
первого и второго классов. 
30 человек учатся на хозяй
ственной' стипендии в вузах 
и техникумах, заочной фор
мой образования охвачены 
46 человек. Используется 
система курсовой подготов
ки.

Принимаются меры и по 
закреплению кадров на се
ле. Немало внимания уде
ляется улучшению жилищ- 
НО-бЫТОЕЫХ условий. По 
сравнению с восьмой пяти-
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и «Комсомолец» построено 
три долголетних культур
ных пастбища площадью 
780 гектаров, начались ме
лиоративные работы в пой
ме Чулыма, что позволит 
повысить урожайность за
ливных лугов. Горком 
КПСС уделяет немало вни
мания укреплению партий
ной организации созданной 
в районе ПМК-16 объеди
нения «Союзтомскмелиора- 
ция». Этот коллектив за 
пять лет освоил на полях 
совхозов и колхозов Причу- 
лымья 5.400 тысяч рублей. 
Коммунисты ПМК-16 и сов
хозов ставят перед собой 
задачу повышения эффек
тивности мелиорированных 
земель. .

Принимаются меры по 
повышению продуктивности 
земель под пашней, сенокос
ными угодьями и выпасами. 
Сейчас на каждый гектар 
пашни. напршЛф, вносится 
по 183 килограмма мине
ральных и три тонны орга
нических удобрений. Боль
шую помощь совхозам ока
зывает созданный при рай
онном объединении, «Сель
хозтехника» специальный 
отряд. Только в нынешнем 
году этот небольшой кол
лектив внес 1.900 тонн ми
неральных удобрений на 
7.276 гектарах. В новой пя
тилетке, как это обусловле
но проектом ЦК КПСС к 
XXV съезду партии, систе
ма агрохимического обслу
живания совхозов значи
тельно улучшится —  этому 
поможет подразделение соз
данного в области треста 
«Агрохим».

Девятая пятилетка была 
для нашего района и пяти
леткой роста квалификации 
кадров. Их обучение, воспи
тание, правильная расста
новка — все время в центре 
внимания горкома, партий
ных организаций. Сейчас 70 
процентов директоров сов-

леткой построено почти в 
два с половиной раза боль
ше жилья. Сооружено два 
дома культуры, четыре шко
лы, газифицировано 600 
квартир, проложено 18 ки
лометров водопровода.

Широкое социалистиче
ское соревнование, воспита
ние тружеников села на при
мерах передового опыта, ук
репившаяся материальная 
база, постоянная помощь 
обкома КПСС и облисполко
ма позволяют нам добивать
ся значительного роста про
изводства продукции. Район 
справился с основными за
даниями пятилетки. Выпол
нены планы по производст
ву и продаже картофеля, 
мяса, шерсти, яиц, принима
ются меры для выполнения 
плана продажи молока.

Однако затраченные труд 
и капитальные вложения по
зволяли надеяться на луч
шие результаты. Горком 
КПСС хорошо видит свои 
просчеты, недостатки и при
нимает меры к. их устране
нию.

Конечно, три неурожай
ных года пятилетки сущест
венно повлияли на итоги 
экономической деятельно
сти. Но дело не только в 
погодных условиях. Внима
тельно изучая проект ЦК 
КПСС «Основные направле
ния развития народного хо
зяйства СССР на 1976— 
1980 годы», мы рекоменду
ем партийным организаци
ям гораздо больше внима
ния уделять работе со спе
циалистами сельского хо
зяйства и кадрами массо
вых профессий.

Десятая пятилетка долж
на стать пятилеткой эффек
тивности и качества. А это 
«означает, — говорится в 
проекте ЦК КПСС, — что 
каждый советский человек, 
каждый трудовой коллек
тив должны настойчиво бо

роться за достижение наи
высших результатов при 
наименьших затратах... по
стоянно добиваться повыше
ния качества работы во 
всех звеньях нашего хозяй
ства, на каждом рабочем 
месте». Вот почему горком 
КПСС, партийные организа
ции совхозов и районное уп
равление сельского хозяй
ства принимают сейчас ме
ры к тому, чтобы переход 
на новую технологию не 
явился, неожиданностью 
для коллективов комплек
сов, вводимых в 1976 году.

Состоявшаяся недавно 
XXIV городская партийная 
конференция поставила в 
качестве одной из важных 
задачу дальнейшего укреп
ления кормовой базы. А 
этого невозможно добиться 
без повышения культуры 
земледелия. Решено до
стичь урожайности зерно
вых культур по 16—18 
центнеров с гектара. Это 
позволит полностью обеспе
чить животноводство кон
центрированными кормами. 
Мелиорация 4-—4,5 тысячи 
гектаров поймы Яи и Чулы
ма даст значительную при
бавку грубых кормов. Про
изводство витаминной тра
вяной муки доведем до двух 
тысяч тонн. Одновременно 
труженики села переведут 
на промышленную основу 
приготовление кормов.

Более рационально будет 
размещено и растениеводст
во. Производство картофе
ля, например, думаем сосре
доточить в одном хозяйстве, 
овощей — в другом, льна
— в третьем.

Не сойдут с повестки дня 
и проблемы социально-куль- 
тарного развития села. В 
проекте ЦК КПСС к XXV 
съезду партии намечена 
большая программа в этой 
области. Реально прибли
зить бытовые условия тру
жеников села к городским
— вот на что будет обра
щено внимание коммуни
стов. Многое сделано в сов
хозе «Комсомолец». Сейчас 
здесь строится котельная, 
которая даст тепло в дома 
рабочих. Запроектировано 
сооружение коллектора с 
очистными сооружениями. 
Изменится облик и других 
сел.

Сейчас в партийных ор
ганизациях, в рабочих кол
лективах широко обсуждает
ся проект ЦК КПСС «Ос
новные направления разви
тия народного хозяйства 
СССР на 1976—1980 годы». 
Коммунисты, все трудящие
ся района, горячо одобряя 
планы партии на новую пя
тилетку, вносят предложе
ния, которые помогут быст
рее, с меньшими затратами 
осуществить эти планы. 
Горком КПСС, первичные 
организации, используя 
трудовой и политический 
подъем, вызванный новым 
партийным документом, еще 
шире развернут социали
стическое соревнование за 
достижение высоких пока
зателей в труде, за то, что
бы десятая пятилетка стала 
пятилеткой эффективности, 
пятилеткой качества.

А. КОЛТЫКОВ, 
первый секретарь Аси- 

новского горкома КПСС.
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МИНУЛО ПЯТЬ ЛЕТ С ТОГО ДНЯ, КОГДА ЧЛЕНЫ 
НАШЕЙ БРИГАДЫ ПРИНИМАЛИ СОЦИАЛИСТИЧЕ
СКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА.

Были волнения, даже споры, вместе обдумывали, подсчи
тывали все возможности. За годы восьмой пятилетки томские  
лесопилыцики достигли высоких рубежей: передовые брига
ды пилили за год по 35— 40 тысяч кубометров на рамный 
поток. Мы тогда впервые достигли уровня лучших мастеров 
лесопиления страны, и нам хотелось закрепить успех. За 
9-ю пятилетку решили напилить 205 тысяч кубометров. Такое 
ж е обязательство приняла и бригада Л. К. Суднева, с кото
рой мы договорились соревноваться.

В сентябре нынешнего года мы досрочно выполнили, зада
ние пятилетки и вот уж е  четвертый мёсяц трудимся в счет 
1976 года. От души рады тому, что тадеке досрочна '', заверь, 
шила свое обязательство и бригада Л А К. Судчсвя. К Г18 де
кабря все 6 бригад рамных потоков нашего комбината не 
только выполнили пятилетние задания, но и имели на своем  
счету почти 60 тысяч кубометров продукции, выпущенной 
сверх плана.

Бесспорно, хорошей работе лесопилыциков предприятия 
способствовала умелая организация соревнбвания. В послед
ние годы пятилетки трудовое состязание рамных потоков  
стало традиционным. Добиваться наибольшей выработки на 
лесораму, постоянно повышать эффективность оборудова
ния — под таким девизом шло соперничество. Но нынче 
отношения между коллективами существенно изменились. 
Я бы сказал, значительно усилился воспитательный момент. 
П роф союзные группы в бригадах, партийное бю ро ком би
ната усилили борьбу против нарушений трудовой дисцип
лины.

О том, какой эффект дала организация социалистического  
соревнования, я расскажу на примере трудового соперниче
ства между бригадой рамного потока Л. К. Суднева и нашей. 
По итогам четырех лет 9-й пятилетки мы отставали от со
седней бригады на 2,5 тысячи кубометров. Дистанция вроде 
небольшая, но, когда соревнуешься с коллективом, который  
возглавляет такой мастер лесопиления, как Леонид Кузьмич  
на счету каждый кубометр.

1975 год (помимо обычного помесячного подведения ито
гов) состоит для нас как бы из пяти рубежей, которые мы  
либо уже взяли, либо собираемся преодолеть. Первый этап 
закончился 9 мая. Соревнование в честь 30-летия великой 
Победы над фашизмом захватило всех. В состав бригады мы  
включили трех погибш их ф ронтовиков и успешно выпол
нили за них нормы. Напилили за этот период сверх обяза
тельств более 1.000 кубометров.

Затем развернулось соревнование лесопилыциков в честь 
40-летия стахановского движения и Дня работника леса. 
Очейь интересным был финиш второго этапа. В день 40-ле
тия трудового подвига Алексея Стаханова все бригады три 
часа состязались в мастерстве лесопиления, в умении быстро 
и качественно организовать сортировку, подачу и пиление 
древесины. Победила наша бригада.

Успех сопутствовал нам и в соревновании в честь проф ес
сионального праздника —  Дня работника леса —  и в  честь 
годовщины Великого О ктября. Выполнив пятилетнее задание, 
мы выступили на комбинате с инициативой —  выпустить до 
конца года не менее 10 тысяч кубометров сверхплановой 
продукции, а двухмесячную програм му 1976 года выполнить 
ко дню открытия XXV съезда КПСС.

В чем ж е  улучшилась организация социалистического со
ревнования? В главном: регулярно подводятся итоги, брига
ды ежедневно могут сравнивать результаты. Улучшилось 
соревнование на договорны х началах и по профессиям. О б
общаются и распространяются опыт, инициатива передовых 
бригад рамных потоков, смен. Своевременно подводятся 
итоги работы коллективов всех деревообрабатывающих 
предприятий объединения «Томлеспром». Только в этом 
году наш коллектив занимал классные места по объедине
нию семь раз.

Для объективной и всесторонней оценки достижений со
ревнующ ихся на комбинате второй год применяется ба'лль- 
ная система. В конце месяца цеховой комитет подводит 
итоги, учитывая ряд показателей (основные — выполнение 
плана, выработка высококачественных пиломатериалов, про
изводительность труда, трудовая дисциплина).

В упорном  соперничестве растет профессиональное ма
стерство рабочих. Первым среди лучших я назову старшего 
пилоправа, проф групорга Владимира Христиановича Поста. 
Это специалист высшего класса. От его опыта и умения дру
гих пилоправов в огромной степени зависят выход продукции  
и качество пиломатериалов. Замечательно трудится рам
щик, ударник коммунистического труда, помощ ник бригади
ра Павел Н иколю к. Владеет всеми смежны ми профессиями  
Николай Бусовиков, активно поддерживают добрые начина
ния пилоправ Владимир Щ ербинин, помощ ник рамщика  
Михаил Колотовкин и другие.

В 1975 году наши бригады намечали вы сокую  цель —- вы
пустить 41,5 тысячи кубометров продукции. 16 декабря мы  
справились с обязательствами и до конца года думаем вы
работать дополнительно не менее 1,5 тысячи кубометров. За 
такой ж е  рубеж  борется и бригада Л. К. Суднева. Столь 
высоких показателей еще не добивались лесопилыцики  
области. Выход высококачественных материалов возрос  
у нас до 53,2 процента, обрезных — до 93,3 (в ноябре —  
99,3 процента). Этому способствует друж ба между нашими 
коллективами. Мы вместе обсуждаем обязательства. Исполь
зуя одно оборудование, готовим механизмы для работы  
следующей смены, то есть для бригады Л. К. Суднева.

В проекте ЦК КПСС к XXV съезду партии уделяется осо
бое внимание развитию деревообрабатывающей промы ш 
ленности. Мастерам лесопиления предстоит и дальше улуч
шать качество продукции. Выполнению этой задачи прежде  
всего служит организация действенного, боевого соревно
вания. А. КОБА,

бригадир рамного  потока Томского деревообрабатываю
щ его комбината, член КПСС, кавалер ордена  

Трудового Красного Знамени.

РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО.
ЧТО СДЕЛАНО?

После выборов— 
за работу

Отчетно-выборное партий
ное собрание аппарата обла
стного управления пищевой 
промышленности прошло 
при высокой активности 
коммунистов. Многие вы
ступавшие, анализируя ра
боту парторганизации и все
го коллектива, критиковали 
недостатки, вносили предло
жения.

Серьезной критике под
верглось состояние экономи
ческой учебы в коллективе. 
13 связи с этим на первом 
же очередном партийном 
собрании был обсужден во
прос об улучшении эконо
мической и технической уче
бы работников аппарата уп
равления и руководителей 
подведомственных предприя
тий. По решению собрания 
партбюро образовало комис
сию содействия экономиче
ской учебе. В настоящее 
время действуют 23 эконо
мические школы на подве
домственных предприятиях 
и одна при управлении. В 
них обучаются 350 человек.

Коммунисты указывали 
на то, что в управлении не 
налажена политическая ин
формация. Во исполнение 
решения отчетно-выборного 
собрания политинформато
ром назначен начальник уп
равления В. Т. Копылов, ко
торый регулярно проводит 
с коллективом беседы на 
политические темы.

Серьезный разговор со
стоялся в связи с затянув
шимся строительством бу
лочно-сухарного завода.

Партбюро обязало комму
нистов управления тт. Кози
на и Мацкевича обеспечить 
ввод завода в эксплуатацию 
в кратчайшие сроки. Пар
тийная же организация Том
ского хлебокомбината ре
комендовала на должность 
директора строящегося 
предприятия хорошо знаю
щего производство специа
листа, энергичного молодого 
коммуниста Г. А. Пальчико
ву.

Было решено к област
ной партийной конференции 
ввести в эксплуатацию одну 
поточную линию по произ
водству булочных изделий. 
Мы рады доложить конфе
ренции, что свое решение 
коммунисты управления вы
полнили.

Товарищи немало выска
зывали критических замеча
ний по подбору и расстанов
ке кадров, о необходимости 
повышения у работников 
управления чувства ответст
венности за порученное де
ло. Все критические заме
чания изучены партийным 
бюро, и по каждому из них 
определены меры исполне
ния.

Н. ЧАПАИКИН,
секретарь парторгани
зации областного уп
равления пищевой про

мышленности.

На новую ступень
В разгаре была убороч

ная страда. А почтя все вы
ступавшие на отчетно-вы
борном собрании говорили о 
подготовке к зиме, к ремон
ту техники.

По решению собрания ад
министрация составила
твердый график ремонта 
тракторов и комбайнов. 
Коллектив принял обяза
тельство: в четвертом квар
тале отремонтировать 50 
тракторов и 34 комбайна, а 
план ремонта первого квар
тала выполнить в основном 
ко дню открытия XXV съез
да партии.

Партбюро позаботилось, 
чтобы развернувшееся со
ревнование имело широкую 
гласность, действенные мо
ральные и материальные 
стимулы. В ремонтные ма
стерские были направлены 
лучшие трактористы из ме
ханизированного отряда. 
Партийная группа мастер
ских взяла под свой конт
роль ремонт каждого трак
тора и комбайна, каждого 
узла. И сейчас мы твердо 
уверены, что обязательства 
четвертого квартала коллек
тив выполнит. К открытию 
съезда партии будет еще от
ремонтировано 70 тракторов 
и 50 комбайнов.

Большой разговор на том 
собрании состоялся о расши
рении поля деятельности 
предприятия. Коммунисты 
решили, что районное объ
единение «Сельхозтехника» 
должно взять на обслужива
ние всю технику колхозов 
района — от комбайна до 
доильной установки.

Сейчас уже во многих 
колхозах оборудованы пунк
ты технического обслужива
ния, создана бригада по об
служиванию холодильных 
установок, открыт класс 
обучения доярок технике.

К открытию съезда пар
тии новая система по обслу
живанию колхозной техники 
будет освоена полностью.

Д. ПОДАНЕВ, 
секретарь партбюро 
Зырянского районного 
объединения «Сельхоз

техника».

Выращивать 
больше овощей

Коллектив совхоза «То
мич» успешно выполнил пя
тилетний план по произ
водству овощей. Сверх пла
на реализовано их около 
1.400 тонн. Мы добились 
неплохих результатов и по 
повышению урожайности. 
При плане 17 килограммов 
огурцов с квадратного мет
ра собрали по 24 килограм
ма. Однако коммунисты 
при обсуждении отчета парт
бюро говорили и о том, что 
хозяйство не использует 
все возможности для повы
шения урожайности.

Выполняя решение со
брания, в хозяйстве прокла
дывают дренаж в теплицах, 
заложили в них солому, на
мечают, и другие агротехни
ческие меры. Но это только 
одна сторона дела. Комму
нисты справедливо критико
вали партбюро за то, что 
оно слабо руководило социа
листическим соревнованием.

Извлекая урок из крити
ки, партбюро совместно с 
рабочкомом провело собра
ния в бригадах и на участ
ках, где широко обсуждались 
вопросы соревнования, ор
ганизации труда и дисцип
лины, были приняты пред
съездовские обязательства. 
Рабочком стал более опе
ративно подводить итоги со
ревнования за месяц, за не
делю.

Реализуются и замечания 
по работе группы народного 
контроля, об учебе в сети 
экономического -и политиче
ского образования. Вся пар
тийная работа в хозяйстве 
подчинена мобилизации кол
лектива на ударную работу, 
на выращивание высокого 
урожая овощей в первом 
году десятой пятилетки.

Г. КУДИНОВ,
секретарь партбюро
совхоза «Томич» Том

ского района.

Повышать 
эффективность 
строительства

Вопросы повышения эф
фективности строительства, 
его качества, создания ста
бильного высокоорганизо
ванного трудового коллек
тива партийная организа
ция треста «Спецстройме- 
ханизация» держит в поло 
зрения. Эти вопрось) были 
предметом всестороннего об
суждения отчетно-выборно
го партийного собрания. От
метив все положительное, 
коммунисты принципиально 
говорили о недостатках и 
негативных явлениях в тру
довых коллективах, о поте
рях рабочего времени из-за 
прогулов, пьянства, опозда
ний, простоев механизмов, 
низкой организации труда 
на строительных площад
ках. Указывалось на то, что 
парткому треста, партбюро 
управлений необходимо под
нимать ответственность ру
ководителей всех звеньев.

Партийный комитет изу
чил критические выступле
ния, предложения коммуни
стов и наметил меры. В ча
стности, в тресте заканчи
вается составление комп
лексного плана работы с 
кадрами. Он предусматри
вает воспитательные меры 
как на рабочем месте, так и 
в быту. Повышается роль 
бригадиров и мастеров как 
воспитателей коллективов.

Заботясь о лучшей рас
становке коммунистов, парт
ком серьезно занимается и 
пополнением партийных ря
дов. За последние два меся
ца кандидатами в члены 
КПСС принято шесть луч
ших производственников, в 
основном из числа рабочих.

Впервые в тресте созда- I 
на бригада, работающая ме
тодом подряда. Это комсо
мольско-молодежный кол
лектив, который приступил к 
возведению нулевого цикла 
на девятиэтажном жилом до
ме.

В коллективе широко 
развернулось соревнование 
в честь XXV съезда КПСС. 
Небывалый размах получи
ло трудовое соперничество 
на договорных началах. До
говоры заключили между 
собой бригады, строитель
ные управления. Появилась 
и такая форма договора: ад
министрация строительного 
управления в ответ на повы
шенные обязательства брига
ды дает слово обеспечить 
ее необходимыми механиз
мами и материалами.

Эти и другие меры позво
лили коллективу треста 
план 11 месяцев 1975 года 
выполнить на 102,5 процен
та. Но партийная организа
ция отдает себе отчет, что 
для выполнения решения 
отчетно-выборного собрания 
нам предстоит еще многое 
сделать.

Б. НЕКРАСОВ, 
секретарь парткома тре
ста «Спецстроймеханиза 
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ДЕЛЕГАТЫ ОБЛАСТНОЙ ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

За 18 лет своей принад
лежности к партии комму
нистов Валентина Леонидов
на избиралась делега
том районных и областных 
конференций, делегатом 
XXII съезда КПСС. И вот 
снова доярка колхоза «Рас
свет» Шегарского района — 
делегат областной партий
ной конференции.

Впервые встретившись с 
ней несколько лет назад, я 
сначала было подумала, что 
эта маленькая хрупкая, жен
щина необычайно скромна 
и, видимо, не очень умеет 
за себя постоять. Но тут же 
изменила свое мнение: на
меня испытующе смотрели 
большие умные глаза. Их 
твердый взгляд сказал мне, 
что этому человеку харак
тера не занимать.

Так оно и есть. Трудо
любивая сама, аккуратная в 
работе до скрупулезности, 
Валентина Леонидовна не 
терпит халатности у других. 
Ее глаз все видит на ферме. 
Заметила однажды, что кое- 
кто из доярок не выдаивает 
коров. Подошла, сказала: 
«Торопитесь? Напрасно. 
Взялись доить — делайте 
это как следует». Раз ска
зала, два сказала. На тре
тий раз пригласила зоотех
ника: «Проверьте нас, как 
мы выдаиваем коров. Осо-’ 
бенно вот эту доярку и эту».

Производство молока — 
дело государственное, рас
суждает Валентина Леони
довна, и нечего бояться ко
го-то обидеть своим замеча
нием, требованием хорошо 
работать.

Вот так же принципиаль
но она выступила на послед
ней районной партийной 
конференции.

— Еще 1 июля наш кол
хоз' выполнил задание пя
тилетки по продаже молока. 
Это, конечно, успех, — го
ворила она. с трибуны, — 
но, хозяйничай . мы с боль
шим умом, сколько бы еще 
могли дать государству мо
лока! 4 • ‘

И доярка подчеркнула 
необходимость освоения 800 
гектаров заболоченных зе
мель, чтобы увеличить уро
жай сеяных трав, критико
вала руководителей МСО 
за срыв сроков строитель
ства животноводческого 
комплекса, а правление кол
хоза — за медленное внед
рение механизации на фер
ме:

С малых лет привыкла 
Валентина Леонидовна к 
колхозным делам и заботам: 
тя5ккие военные годы при
звали девочку-подростка к 
труду.

Весной, когда земля взду
валась от влаги и по утрам 
лопались почки, Валя ста
новилась на сеялку. Неспод
ручно ей, невысокой ро
стом, худенькими руками 
высыпать из мешков семе
на в сеялку. Но и теперь 
она помнит не тяжесть ра
боты, а радость от созерца
ния янтарных зерен, кото
рые ровной строчкой ложи
лись в землю.
’■ А в пору, когда деревья 
выкидывали широкий лист 
и поля покрывались зеле
ным бархатом всходов, кол
хозники выходили на про
полку. И срёди них непре
менно была Валя.

В страду Валентина вя
зала снопы за лобогрейкой 
и добивалась рекорда — 
350—'400 снопов в день.

Успехи звена полеводов, 
в котором работала Валя

Новокшанова, в первые пос
левоенные годы были широ
ко известны: оно собирало 
по 32 центнера элитного 
зерна с гектара. Девятнад
цатилетняя комсомолка бы
ла удостоена высшей награ
ды Родины — ордена Лени
на.

Двадцать лет назад жи
вотноводство было самым 
ТРУДНЫМ, запущенным уча
стком колхозного производ
ства: ручная дойка коров, 
раздача кормов и чистка 
скотных помещений — то
же. Все, почти все вруч
ную. Для такой работы нуж
ны были не белоручки. И 
по призыву комсомольской 
организации Валентина по
шла на ферму. В работу 
она вложила все силы, ни
когда не считалась со вре
менем, только бы уберечь 
новорожденных телят, вовре
мя накормить, подоить ко
ров, Естественно, что она 
стала лучшей дояркой кол
хоза. Медалями «За трудо
вую доблесть» и «За трудо
вое отличие» ; отменен : ее 
труд в животноводстве, и  
когда Валентина Леонидовна 
подала заявление о приеме 
в. партию, она была .принята 
единогласно.

Идут годы, но не старе
ет характер коммуниста 
Новокшановой. Где труд
ный участок производства 
— она первая идет туда. В 
числе первых осваивала до
ильную установку «Елоч
ка», первая перешла на 
групповой раздой коров. А 
первой всегда труднее. Это 
потом уже на ее опыте дру
гие доярки будут экономить 
время и труд. А тут, когда 
получишь, что называется, 
на руки сразу 25 коров, на
до приноровиться к индиви

дуальным особенностям
каждой:. знать, какой 
сколько дать кормов, как 
раздаивать ту или другую.

Наладился групповой раз
дой коров, коммунист' Но
вокшанова взялась‘за новое 
хлопотное дело: - взяла груп
пу нетелей. Каждую нетель 
надо приучить к машинной 
дойке, нужен особый мас
саж вымени. На первотелок 
план надоя молока доводит
ся, по две тысячи килограм
мов. Валентина Леонидовна 
уже за Одиннадцать месяцев 
этого года получила : У по 
2.124 килограмма и, не
сомненно, свое ̂  годовое обя
зательство выполнит — на
доит по 2.350 килограммов.

Пример коммуниста'' ока
зывает благотворное влия
ние на других доярок. Весь 
коллектив Гусевской молбч- 
нотоварной фермы трудится 
хорошо. Еще 16 июня он 
выполнил пятилетний план 
по продаже молока, к 7 но
ября — годовое задание.

У члена парткома колхо
за, депутата сельского Со
вета Новокшановой немало 
и других забот. Но вечером 
я застала ее с детьми дома.

За окном воет' ветер; бро
сает колючий с,нег в стекло, 
а в комнате тепло и уютно. 
Дети любят, как мать рас
сказывает о молодости, о 
прошлом колхоза.

Рассказывает Валентина 
Леонидовна о пережитом и 
впрямь интересно. Очевид
но, потому, что всю жизнь 
была у нее одна забота: 
светлый завтрашний день 
села.

Л. ТИМОХИНА, 
главный зоотехник кол
хоза «Рассвет» Шегар

ского района.

Ф О Т О И Н Ф О Р М А Ц И Я

М УРМ АНС КАЯ  ОБЛАСТЬ. На ком бинате  «Североникель» 
введена в действие первая очередь автом атизи рова нной  си 
стем ы  упр авл е ни я  производством .

Э кон ом и чески й  эффент от ее внедрения — 320 тЫ сяч руб 
лей в год.

НА СН И М КЕ (слева направо): оператор  Валентина Зайцева, 
см ен н ы й  и нж е не р  Ольга Хлеборобова и р уково д ител ь  пр о и з 
водственного  сектора  Василий Белов а н а л и зи р ую т  расчеты  
ЭВМ.

Ф ото С. М ай стерм ан а. (Ф отохрон и ка ТАСС).

75 лет назад — 24 декабря 1900 года в Л ей пци ге  выш ел 
первы й  ном ер «И скры » — об щ ерусско й  нелегальной мар
кс и с т с ко й  газеты . Ее идейны м  руковод ителем  и главны м  ре
д акто ром  был В. И. Л енин.

В доме на л е й п ц и гско й  ул и це  Р уесенш траесе (ГДР), где 
наход илась  эта небольш ая тип ограф и я , о т к р ы т  м узей .

НА СНИМ КЕ: у  входа в м узе й -ти по гр аф и ю  «И скры » .
(Ф отохрон и ка ТАСС).

Т Р И  В О П Р О С А
Ч И Т А Т Е Л Я М

Дорогие друзья!
Мы — на пороге Нового года и новой пятилетки. 

Все Ярче разгорается соревнование за достойную 
встречу XXV съезда партии. О рубежах десятой 
пятилетки, ее удачном старте советские люди дума
ли заблаговременно. Оттого так много среди нас тех, 
трудовой календарь которых намного опережает, 
обычный.

В печати обсуждается проект ЦК КПСС к XXV 
съезду партии «Основные направления развития 
народного хозяйства СССР на 1 9 7 6 —-1980 годы».

Во всех делах на благо Родины труженикам го
рода и села изо дня в день помогает печатное слово. 
Это предъявляет высокие требования к журнали
стам.

Наш редакционный коллектив разработал тема
тические планы на первые месяцы 1976 года. Но мы 
хотим посоветоваться с вами, дорогие читатели, све
рить свои наметки с вашими запросами, лучше 
изучить мнение о газете. Вот почему просим вас 
ответить на несколько Допросов.

1. Чем памятна для вас девятая пятилетка?
2. Какие газетные публикации помогли вам в тру

де, в жизни? Как усилить действенность печатного 
слова?

3. О чем бы хотели прочитать в ближайшее 
время? Назовите, пожалуйста, темы, которые счи
таете основными в первом году десятой пятилетки.

Ваши пожелания, предложения журналисты учтут 
в свой работе. Это поможет делать газету содержа
тельнее, интереснее, оперативно откликаясь на зов 
дня.

Сердечно благодарим всех своих корреспондентов 
и приглашаем в их ряды новых читателей.

Письма с ответами на наши вопросы просим присылать по 
адресу: 634050, Томск, проспект имени Фрунзе, 103, редакция 
газеты «Красное знамя». На конверте или на первой странице 
письма, пожалуйста, пометьте — «Советы газете».

Ждем ваших писем!

ПОГОДА
Сегодня по области ожидается снег, метель, на дорогах 

гололедица, видимость временами 1 — 2 километра, вет̂ ер 
юго-западный, 15 — 20 метров в секунду, по южным райо
нам 18—23, температура от 4 градусов мороза до 1 гра
дуса тепла, по западным районам — 3 —8 градусов моро
за.

В Томске — снег, метель, на дорогах гололедица, ви* 
.димость на дорогах 1 — 2 километра, ветер юго-западный, 
18 — / 23 метра в секунду, температура — 0—-2 градуса 
мороза. К концу дня похолодание — 6—8 градусов мо
роза.

ХОККЕЙНЫЙ РЕЙС 
В МОНРЕАЛЬ

Поистине хоккейны м  станет 
очередной рейс флагмана 
Аэроф лота «ИЛ-62», - вылетаю
щ его 24 декабря по марш ру
ту М осква —  Монреаль: на
его борту отправятся в за
океанское турне сразу три 
наших команды высшей ли
ги —  чемпион страны ЦСКА, 
серебряный призер минувш е
го всесою зного первенства 
«Крылья Советов» и четвер
тая команда по итогам прош 
лого чемпионата СССР —  
воскресенский «Химик».

Ц СКА и «Крылья Советов» 
примут участие в матчах с 
сильнейшими профессйональ- 
ными клубами С Ш А  и Кана
ды. Каждая из наших команд  
проведет по четыре встречи. 
Предполагается, что все во
семь матчей будут, трансли
роваться по Центральному те
левидению.

В составе Ц СКА в турне  
вылетают: вратари Адонин и 
Третьяк; защитники Васильев, 
Волченков, Гусев, Глазов, Лут- 
ченко. Кузькин, Л окотко  и 
Ц ыганков; нападающие Алек
сандров, Викулов, Волчков, 
Ж луктов, Кутергин, Лобанов, 
Мальцев, Михайлов, Петров, 
Попов, В. Солодухин и Хар
ламов. Как видно из этого 
списка, команда усилена игро
ками м осковского  «Динамо» 
Васильевым и Мальцевым. 
В. Солодухин перед Олимпиа
дой принят в ЦСКА на ста
ж ировку .

С Ц СКА вылетают судья из 
Новосибирска Ю . Карандин, 
тренеры К. Локтев, В. Алек
сандров и А. Фирсов.

Под руководством  настав
ников Б. Кулагина, В. Василье
ва и В. Ю рзинова в составе 
«Крыльев Советов» в С Ш А и 
Канаду отправляются: врата
ри Куликов и Сидельников, 
защитники Бабинов, Глухов, 
Крикунов, Кузнецов, Лапин, 
Ляпкин, Терехин и Тюрин; на
падающие Анисин, Бодунов, 
Гостюжев, Капустин,' Клймдв, 
Котов, Лебедев, Расько, Реп- 
нев, Ш адрин, Ш алимов и Яку
шев.

Команду усилят спартаков
цы Ляпкин, Ш алимов, Ш адрин  
и Якушев. С «Крыльями Сове
тов» выезжает судья из Че
лябинска В. Домбровский,

Оба наших арбитра прове
дут по два матча в качестве 
главных судей.

Воскресенский «Химик» со
вершит поездку по ' Канаде, 
где будет играть' с лучшими 
местными любительскими  
командами и европейскими  
сборными, которые в это вре
мя также посетят Канаду.

Накануне, 23 декабря, в 
С Ш А  для участия в матчах 
с профессиональными клуба
ми «второго эшелона» отбыл  
м осковский «Спартак».

—  Матчами турнира «Изве
стий» ведущие советские хок
кеисты начали заключитель
ный этап подготовки к  Олим
пиаде, теперь кандидаты в 
сборную  продолжат подготов
ку  в трудных поединках с луч
шими профессиональными 
клубами С Ш А и Канады, —  
сказал • корреспонденту ТАСС 
В. Д ворцову государственный 
тренер по хоккею  С порткоми
тета СССР В. Колосков. —  
Когда договаривались об ус
ловиях турне за океан двух 
ведущих советских клубов, 
было специально оговорено, 
что они могут быть усилены  
ведущ ими игроками из дру
гих команд.

(Корр. ТАСС).

ИЗВЕЩЕНИЕ
. 26 декабря в помещении 

общёства «Знание», (пр. 
Фрунзе, 3) состоится кон
сультация для лекторов-меж- 
дународников.

Начало — в 16 часов.

В СОВЕТЕ 
БЕЗОПАСНОСТИ ООН

НЬЮ-ЙОРК, 23 де
кабря. (ТАСС).. Совет 
Безопасности ООН под
твердил неотъемлемое 
право народа Восточного 
Тимора на самоопределе
ние и независимость в 
соответствии с принципа
ми Устава ООН и декла
рации о предоставлении 
независимости колониаль
ным странам и народам. 
В. принятой Советом Бе- 
зопасности резолюции 
выражается сожаление в 
связи с интервенцией 
вооруженных сил Индо
незии на Восточном Ти
море. В ней высказывает
ся также серьезная оза
боченность по поводу 
ухудшения положения в 
данном районе.

Совет Безопасности 
призвал правительство 
Индонезии безотлагатель
но вывести все свои вой
ска с этой территории. Он 
обратился ко всем госу
дарствам и заинтересо
ванным сторонам с на
стоятельным призывом 

■сотрудничать с ООН . в ее 
.усилиях по мирному уре
гулированию положения и 
по деколонизации терри
тории.

Совет Безопасности 
предложил генеральному 
секретарю ООН срочно 
направить на Восточный 
Тимор специального
представителя для оценки 
на месте создавшегося 
положения и установле
ния контактов со всеми 
сторонами с целью осу
ществления принятой со
ветом резолюции.

.Представитель СССР 
Я. А. Малик подтвердил 
на ' заседании Совета 
Безопасности принципи
альную позицию Совет
ского Союза по вопросу о 
праве народов колониаль
ных стран; на самоопре
деление. Советский Со
юз,, подчеркнул он, стоял 
и стоит за то, чтобы один 
из важнейших принципов 
декларации о предостав
лении независимости ко
лониальным странам и 
народам — о праве каж
дого народа свободно ре
шать свою судьбу без 
вмешательства извне —• 
соблюдался строго и 
неукоснительно. Исходя 
из этого, Советский Союз 
выступает . против вне
шнего вмешательства в 
дела Восточного Тимора.

Амнистируют
гоминьдановцев

ПЕКИН, 23 декабря. 
(ТАСС). Агентство Синь- 
хуа сообщает, что судеб
ные органы КНР решили 
освободить всех находя
щихся в заключении быв
ших . гоминьдановскях 
партийных и администра
тивных работников, воен
нослужащих и спецаген- 
тов в ранге уездного или 
полкового начальника и 
выше. Желающим вы
ехать на Тайвань будет 
предоставлена эта воз
можность. Сообщается, 
что данный акт проводит
ся «согласно указанию 
Мао Цзэ-дуна».

В то же время в Пе
кине умалчивают о судь
бе тысяч китайских ком
мунистов, честных работ
ников партийных и. госу
дарственных органов, под
вергшихся репрессиям в 
ходе многочисленных
кампаний, направленных 
на поддержку антинарод
ного режима маоистов.

В
2 5 —27 д е к а б р я . Областная 

вы ставка  товаров народного  
потребления.

ТЕАТР
25 д ек а б р я , у тр о м  — «П еппи

— Д л и н ны й  Ч улок» , веч ером
— «Из плем ени Кедра».

Н а ч а л о . сп ек та к л е й : у т р е н н е 
го — в 11 ч а со в , в еч ер н его -— 
в 19 час . 30 мин.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«День дельф ина» — 9, 13, 15,

17, 19. 21. «Крепостная актри- 

Са имени* М. ГОРЬКОГО
«Р одины  солдат» — 8-35,

10-30. 12-25/ 14-20, 16-15, 18-10,
20- 05, 22. «Звезда пленитель
ного  счастья» (две серии) —
8- 45, 12, 15, 18-15, 21-30. Зал
ки н о х р о н и ки . «По заветам Ле
нина» — ‘ 18-45. «Косм ические  
будни» -  .17*40. «Эф иопия:,
стран а  и лю ди», «Владислав 
Т р е ть я к  пр отив  Бобби Халла», 
«М аленькие  чудеса больш ой 
природы » — 9, 10-05. 11-10,
12-15. 13-20, 14-25, 15-30, 16-35. 
19-50, 20-55. 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Р одины  солдат» —  8-40, 

12, 13-50. 15-40, 17-30. 19-20,
21- 10, «Ю лька» — Ю-Зб. «Звез
да пл енительного  счастья»
(две серии) —  9, 12, 15. 18, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Р одины  солдат» — 14, 16,

18, 19-50.
«СИБИРЯК»

«Ю нга Северного флрта» —
9- 20. «О перация «Ы» й д ру
гие  п р и кл ю ч е н и я  Ш ур и ка »  —
11. 12-40, 14-20. 16, 17-40, 19-20,

“ ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«П араш ю тисты » — 17-10, 19,

21 ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИВКАБЕЛЬ» 

«Прерия» — 17, 19, 21. 
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«М арина» — 17, 21. «Весна 

гр устн о й  лю бви» — 15, 19.

щ  Т В

«Н овенькая» — 15. 
удачи» — 1 7 ,1 9 , 21.

«З игзаг

ЧЕТВЕРГ, 25 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

МОСКВА
10.30. Цв. «В еселы е старты » . 

11 .15 , Цв. «Пою т Е. Б отова и 
Г. П енясов». 11.40. Цв. Т ираж  
«С портлото». 11.50. Ф ильм  — 
детям . «Друг Т ы м анчн». Т еле
в и зи о н н ы й  х у д о ж еств ен н ы й  
ф и льм . («Экран». 1970 г.). 13.10. 
Л ен и н ски й  у н и в ер си тет  м ил
лионов. «П остроение р а зв и т о 
го со ц и ал и сти ч еск о го  общ е
с т в а  и д ал ь н е й ш е е  в о зр а с т а 
ние р оли  парти и » . 13.40. Цв.

«П оследнее л ето  д ет ств а» . 2-я 
сер и я . 14.45. Цв. «Л ица д р у 
зей» . В едущ ий — п и с а те л ь  
А. А лекси н . 15.30. Цв. «Т ворче
ство  н аро д о в  м ира». 16.00. Цв. 
«М узы кальн ы й  . . абон ем ен т» . 
М олоды е и сп о л н и тел и . . 16.45. 
Цв. « Л и тер ату р н ы е ч тен и я» . 
Н. Н екрасов . « Р у сск и е  ж ен щ и 
ны », 17 .20 , Цв. Т ираж  «Спорт- ; 
лото» . 17.30. «В ремя». 18.10, Цв. 
«П оследнее л ето  детства» . 2-я 
сер и я . 19.20. Л ен и н ск и й  у н и 
в е р с и те т  м и лли он ов . 19.50. 
«П оет Г. Ч охелц». 20.00. Н ово
сти . 20.15. Цв. « М узы кальн ы й  
аб он ем ен т» . М олоды е и сп о л 
н ители . 21.05. Цв. «Л и тер ату р 
н ы е  ч т е н и я » , 21.40. Цв. «Твор
ч е ств о  н ар о д о в  м и ра» . 22.10. 
Цв. Т ираж  «С портлото».

ТОМСК
22.20. Н овости. 22.30. От 

с ъ е з д а  к  с ъ езд у . «Н овы е с т р а 
н и ц ы  б и о гр аф и й  ; зем л и  том 
ской».

МОСКВА
23.00—23.30. «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А
ТОМСК

19.00. «Мир со ц и ал и зм а» . 
Д о к у м ен тал ьн ы й  ф и льм . Вы
п у с к  1-й. 19.20. Н австр еч у
XXV с ъ е зд у  КПСС. « Р а с с к а з ы 
в а е м  о  д е л е г а т а х  о б ластной  
п а р ти й н о й  к о н ф ер ен ц и и » .
В рач ту ган ск о й  больн и ц ы  

■ №• 2  В, И. Ч и ч кан о в а . 19.40.

«Ж ивой Л енин». Д ок ум ен таль
ны й ф и льм . 20.05. «П ремия». 

Х у д о ж е с т в е н н ы й  ф и льм . («Лен- 
ф и льм » . 1974 г.). 21.30 — 22.00.
«П есни Кодр». Т елеф и льм -кон 
церт.

ИЗЗА РУБЕЖИ

ОКОНЧАНИЕ ФОРУМА 
КОММУНИСТОВ КУБЫ

ГАВАНА, 23 декабря. 
Съезд Коммунистической 
партии Кубы завершил свою 
работу. С заключительным 
словом перед делегатами и 
гостями съезда выступил 
Первый секретарь ЦК КП 
Кубы товарищ Фидель Каст
ро. Он выразил глубокую 
благодарность делегациям 
зарубежных друзей, способ
ствовавшим успеху и прести
жу форума кубинских ком
мунистов.

Фидель Кастро отметил, 
что кубинская революция 
вступает в новый этап госу
дарственного становления, 
характерной чертой которого 
является ее непоколебимость 
и уверенность в будущем. 
Основа этой уверенности 
состоит в том, что револю
ционный процесс на Кубе 
необратим.

Съезд, сказал он, принял 
важные решения, поставил 
перед партией и народом 
задачи на предстоящие годы.

Фидель Кастро заявил, 
что Куба поддерживает на
род Анголы. Он подчерк
нул, что кубинская револю
ция всегда солидаризирова
лась с национально-освобо
дительным движением афри
канских народов и будет и 
впредь оказывать полную 
поддержку борьбе анголь
ского народа против агрес
сии со стороны ЮАР и дру
гих империалистических 
сил.

Первый секретарь ЦК КП 
Кубы подчеркнул, что Куба 
не откажется от своих рево
люционных принципов во 
имя улучшения отношений 
с Соединенными Штатами.

Фидель Кастро отметил 
огромное значение между
народной солидарности и 
интернационализма.

Все мы, заявил Первый 
секретарь ЦК КП Кубы, пе
режили сейчас незабывае
мые дни. Никогда не забу
дется наш съезд, атмосфера 
братства и единства, царив
шая на нем. Революция ни
когда не была столь силь
ной, а партия и народ — 
так едины, никогда наше 
революционное сознание не 
было столь высоким.

* * *
На площади Революции в 

Гаване состоялся массовый 
митинг в поддержку реше
ний I съезда Коммунистиче
ской партии Кубы. В нем 
приняли участие руководи
тели партии и правительства 
Кубы, делегаты съезда и за
рубежные гости, среди ко
торых была делегация КПСС 
во главе с членом Политбю
ро ЦК КПСС, секретарем 
ЦК КПСС М. А. Сусловым.

Выступившие ораторы го
ворили о тесной сплоченно
сти рабочих, крестьян, ин
теллигенции, всего народа 
Кубы вокруг ее Коммуни
стической партии, ее Цент
рального Комитета, возглав
ляемого товарищем Фиде
лем Кастро.

В' речи перед собравшими
ся Фидель Кастро призвал 
кубинский народ выразить 
свое отношение к решениям 
съезда.

Участники митинга еди
нодушно с воодушевлением 
поддержали постановления 
этого партийного форума.

Наш съезд проделал боль
шую работу, сказал Фидель 
Кастро. Он принял важные 
резолюции, показал наши 
успехи и вскрыл недостат
ки. Путь, который мы про
шли до этого съезда, был 
нелегким, однако он привел 
нас к нынешним победам. 
Путь, который нам пред
стоит проделать, тоже неле
гок, но мы добьемся торже
ства наших идеалов.

Мы сильны и едины пото
му, подчеркнул оратор, что 
вдохновляющие нас идеалы 
самые человечные, самые 
справедливые. Это идеалы 
всех прогрессивных сил ми
ра, всех подлинных револю
ционеров.

Мы выражаем глубокую 
благодарность братскому на
роду героического Советско
го Союза, продолжал Фи
дель Кастро. Его партия 
не только с самого начала 
решительно поддержала на
шу борьбу, но и научила нас 
на практике пролетарской 
солидарности и интернацио
нализму. Без СССР, без со
циалистического содруже
ства и международного дви
жения всех прогрессивных 
сил мы не выдержали бы 
натиска империалистов.

С постоянным укреплени
ем наших отношений с Со
ветским Союзом, развитием 
сотрудничества с другими 
социалистическими страна
ми, с налаживанием связей 
с государствами иной со
циальной системы на основе 
принципов мирного сосуще
ствования нам не страшны 
никакие угрозы империали
стических сил.

В заключение Фидель 
Кастро вновь подчеркнул 
историческое значение ре
шений I съезда: указав, что 
они открывают перед ку
бинским народом светлые 
перспективы.

Митинг закончился пени
ем «Интернационала».

А. КРАСИКОВ,
Г. ПЕТРОВ,

Н. ЧИГИРЬ, 
спец. корр. ТАСС.

ПОДПИСАНИЕ З АКОНА
ВАШИНГТОН, 23 декаб

ря. (ТАСС). Президент 
Дж. Форд подписал закон 
об энергетической политике 
и экономии энергии, цель 
которого — способствовать 
преодолению серьезных эко
номических трудностей, ко
торые переживают в послед
ние годы Соединенные Шта
ты. Президент признал, что 
закон «ни в коем случае не 
является идеальным», одна
ко выразил надежду, что в 
целом он будет способство
вать достижению Соединен
ными Штатами самообеспе
ченности в области энерге
тики.

Как отмечалось в одном 
из последних заявлений Бе
лого дома, положение с 
энергетикой в США продол
жает ухудшаться. Сейчас 
добыча нефти находится на 
самом низком уровне за по
следние 9 лет. Ее импорт 
достиг 37 процентов от об
щего объема потребляемой 
нефти, а к 1985 году может 
превысить 50 процентов. В 
1974 году ввоз нефти обо
шелся США в 25 млрд, дол
ларов. Впредь его стоимость 
будет повышаться на 
2 млрд, долларов ежегодно.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

г д я и о

ЧЕТВЕРГ, 25 декабря
7.34. О бзор п осл ед н и х  и зв е 

стий . 7.40. «Родном у город у  — 
вы со ку ю  д и сц и п л и н у  т р у д а  и 
б ы т а » .. 7.45. М узы кальн ы й  ан 
тр а к т . 9.00. По стр а н и ц а м  га
з е т  «К расное зн ам я»  и  «Моло
д ой  лен и н ец » . 9.10. П есни о 
п а р ти и  й  Л енине. 9.45. Ш ко
л а  п ередов ого  оп ы та. «О ргани
з а ц и я  и  р аб о т а  т р ан сп о р тн ы х  
цехов». У м и к р о ф о н а  н а ч а л ь 
н и к . тр ан сп о р тн о го  ц е х а , Кол- 
п аш ев ск о го  ЛПХ ,Н. М алькин  и 
б р и гад и р  у кр у п н ен н о й  б р и га 
д ы  Н , В аси льев .. 19.00. П ослед
ние и зв ес ти я . 19,11. Н австр еч у  
XXV с ъ е з д у ; .партий ';:: «П ланы  
п ар ти и  — п л ан ы  народа» . Го
в о р я т  д ел егаты  об л астн о й  п а р 
ти й н ой  ко н ф ер ен ц и и .

Театр музыкальной коме
дии

в помещении драматиче
ского театра

26 декабря
А. Сирман

«Настоящий аристократ»
.(музыкальная комедия в 

2-х действиях).
Начало—в 19 час. 30 мин.

Среднее ГПТУ № 19 объ
являет дополнительный при
ем учащихся с образовани
ем восемь классов на спе
циальность слесаря по ре
монту автомобилей и с обра
зованием десять классов на 
специальность слесаря-мон
тажника оборудования хими
ческой и нефтяной промыш
ленности.

Адрес . у ч и л и щ а :  
г. Томск-21, ул. Лебедева, 
102, проезд трамваями 
№№ 1, 3, троллейбусом
№ 2 до остановки «Ул. 
Л. Толстого», телефон 
№ 4-22-05.

Сибирский физико-техни
ческий институт приглашает 
на работу инженеров, техни
ков, лаборантов, инженеров 
и техников, имеющих опыт 
работы на электронно-вычи
слительных машинах.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству, 
или пл. Революции, 1, 
СФТИ.

М уж и  р о д ствен н и к и  с 
гл у б о ки м  п р и ск о р б и ем  и з 
вещ аю т о см ер ти  го р яч о  
лю б им ой

МОСТОВОЙ
Ольги С еливерстовны ,

у ч а стн и ц ы  В еликой Оте
ч е ств ен н о й  войны , последо
в ав ш ей  24 д ек а б р я  1975 
год а п осле тя ж ел о й  и  про
д о л ж и тел ьн о й  болезни .

Вынос т е л а  — 26 д е к а б 
р я , в 15 ч асов , и з к в а р т и р ы  
п о ко й н о й  (г. Т омск, ул. 
У сова, 25-6, кв . 63).

Заводу «Рембыттехника» 
требуются на постоянную 
работу бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Герцена, 72.

А д м и н и стр ац и я  и о б щ ест
вен н ы е о р га н и за ц и и  то р га  
«Г астроном » с глуб оким  
п р и ск о р б и ем  и зв ещ аю т  о 
см ер ти  о аб о тн и ц ы  м а га з и 
на №  13

ПОПОВОЙ
В алентины  И вановны

и в ы р а ж а ю т  со б о л езн о в а 
н и е родн ы м  и  б л и зк и м  по
койной.

А д м и н и стр ац и я  и об щ ест
вен н ы е о р га н и зац и и  то р га  
«Гастроном » с глуб оким  
п р и ск о р б и ем  и зв ещ аю т о 
см ерти  о аб о тн и ц ы  м а га з и 
на № 12

ЕРМОЛАЕВОЙ 
Л ю дм илы  Васильевны

и  в ы р аж аю т  со б о л езн о ва
ние родн ы м  и  бл и зки м  по
койной .
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